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Прошло 100 дней с назначения 
нового руководителя Челябин-
ской области – временно испол-
няющего обязанности губерна-
тора Алексея Текслера. 

На роль главы региона был выбран 
выходец из «Норильского никеля», но 
с местными корнями, первый замми-
нистра энергетики РФ. С первых дней 
своей работы в Челябинске он демон-
стрировал, что открыт для людей и для 
СМИ, но выступать с большим интервью 
в местных медиа не спешил. Спустя три 

месяца глава области согласился отве-
тить на вопросы портала 74.ru.

Публикуем наиболее интересные для 
магнитогорцев фрагменты интервью 
главного редактора сайта 74.ru Марии 
Шраменко с Алексем Текслером.

– Алексей Леонидович, начать 
хочу с самого тревожного. Возьмём 
нашу компанию. 74.ru – это ведь не 
только журналистика. Мы крупная 
IT-компания, специалисты которой 
производят программные продукты 
высочайшего уровня. Наши разработ-
чики создали сервис Autochel, кото-

рый купил Yandex. Кроме нас в городе 
есть и другие очень перспективные 
IT-компании. И у всех нас одна общая 
проблема: молодые гениальные раз-
работчики, программисты не хотят 
здесь жить. Потому что Челябинск 
был и остаётся городом заводов. И, 
надо сказать, уезжают отнюдь не 
только программисты.

– Это основная проблема таких про-
фессий. Они аккумулируются в больших 
городах. У нас нет проблем, как сейчас 
говорят, с мозгами. Я имею в виду, что 
наши дети участвуют в олимпиадах 
и являются одними из самых лучших 
в них. Наши школы рейтингуются на 
очень приличных местах. Мы занимаем 
первое место в стране по количеству 
ребят, которые выбирают ЕГЭ по ин-
форматике. Потенциал с точки зрения 
человеческого капитала у нас отличный. 
В ЮУрГУ и других учебных заведениях 
есть соответствующие кафедры, на 
которых большое число ребят зани-
маются IT. А дальше возникает вопрос, 
куда поехать. К сожалению, корректный 
и правильный диагноз у вас, ребята 
не хотят оставаться здесь в основном 
из-за той ситуации или среды, которая 
существует в городе, ищут более ком-
фортные места для жизни. И это каса-
ется, кстати, не только ребят, которые 
занимаются творческими профессиями, 
многие люди задумываются и принима-
ют решение уехать.

И одна из моих задач как главы ре-
гиона – повернуть ситуацию. У многих 
ощущение, что регион и Челябинск 
в частности не развиваются, и это 
определяет выбор многих людей. Здесь 
должно быть комфортно, чисто и чтобы 
хотелось здесь жить и работать, вос-
питывать детей. Всё остальное проис-
текает из этой цели.

Продолжение на стр. 2.

Алексей Текслер дал первое большое интервью  
в роли лидера Южного Урала

«С родным регионом  
я никогда не терял связь»
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• Пособие по уходу за детьми от полутора до трёх 
лет вырастет с 1 января 2020 года. Сумма выплат бу-
дет повышена до величины прожиточного минимума 
ребёнка в регионе. Повышенное пособие смогут по-
лучать семьи, где среднедушевой доход не превышает 
двукратную величину прожиточного минимума в месте 
проживания. Напомним, тему повышения выплат по 
уходу за маленькими детьми жители страны подняли в 
ходе «Прямой линии с Владимиром Путиным» 20 июня. 
Тогда глава государства отметил, что с 1 января следую-
щего года пособие на ребёнка в среднем по 10–11 тысяч 
рублей будут распространены на семьи со средним до-
ходом в два прожиточных минимума.

• На должность главы администрации Орджони-
кидзевского района назначен Владимир Ушаков. 
Владимир Алексеевич имеет два высших образования. 
В последнее время занимал руководящую должность в 
министерстве строительства и инфраструктуры Челя-
бинской области. Стоит напомнить, что в период с 2006 
года по 2014 год Владимир Ушаков являлся заместите-
лем главы Магнитогорска в сфере финансов и экономи-
ки. Был избран депутатом Законодательного собрания 
Челябинской области, в декабре 2017 назначен первым 
заместителем министра строительства и инфраструкту-
ры региона. Ушёл в отставку в апреле 2019 года.

• Магнитогорский «Металлург» вошел в топ-20 
хоккейных клубов Европы. Традиционный рейтинг 
хоккейных клубов Старого Света опубликовал портал 
HockeyArchives. В рейтинг ежегодно попадают 250 луч-
ших клубов Европы по итогам минувшего сезона. В этом 
году магнитогорская ледовая дружина вошла в двадцат-
ку лучших, заняв 17-е место и добавив по сравнению с 
прошлогодним рейтингом 11 пунктов. Напомним, что 
в последний раз магнитогорская команда возглавляла 
рейтинг портала HockeyArchives летом 2014 года – после 
чемпионского сезона 2013/2014 годов, когда в финале 
розыгрыша Кубка Гагарина одолела пражский «Лев».

Цифра дня

Пт +16°...+25°
ю-3 2...4 м/с
724 мм рт. ст.

Сб +15°...+22°
з 1...2 м/с
725 мм рт. ст.

40%
Столько выпускников 
школ, по данным порта-
ла Работа.ru, планируют 
поступать в этом году на 
технические специаль-
ности, 37% – на гума-
нитарные, 23 % ещё не 
определились.

Погода

ю-з 1...2 м/с
723 мм рт. ст.

Вс +16°...+23°
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Продолжение.  
Начало на стр. 1

– Вот уже два года только ле-
нивый в Челябинске не упо-
минает ШОС и БРИКС. Но сами 
саммиты простых челябинцев 
мало интересуют, это междуна-
родное событие воспринимается 
исключительно как путь к долго-
жданному преображению города. 
Вернее, раньше воспринималось, 
потому что сейчас, кажется, со-
всем ничего не происходит. Вас 
устраивают темпы подготовки?

– Конечно, было бы неплохо, 
если бы год назад мы находились 
там, где находимся сейчас. Ска-
жу объективно и откровенно… 
Первое, вы абсолютно правы, и 
ровно так я обозначаю с первых 
дней своей работы здесь: самми-
ты – это в первую очередь вопрос 
подготовки города, это то, что 
будет для людей. Что конкретно 
будем делать? Я сейчас не имею 
в виду строительство отдельных 
поселков. Вы правы, ни они, ни 
конгресс-холл «Таганай» никаких 
эмоций ни у кого не вызывают. Что 
делается в практическом плане? 
Мы получим в этом году четыре 
миллиарда на ремонт дорог. Их 
уже начали делать. Мы получим 
три миллиарда на два года на 
благоустройство Челябинска, 
и это тоже начали делать. Мы с 
вами получим новый аэропорт. И 
не только аэропорт, но и новый 
аэродром. Думаю, все, кто летают, 
видят, какая работа ведётся. Там 
фактически будет новое летное 
поле, в два раза больше нынешне-
го, современная инфраструктура. 
Самое главное, там будет новое 
навигационное оборудование. На 
это государство направило шесть 
миллиардов рублей, плюс инве-
стор вложил в здание аэропорта 
еще шесть.

Аэропорт будет соответствовать 
самому наивысшему классу ICAO 
– третьему. Сейчас пассажиропо-
ток нашего аэропорта – миллион 
восемьсот с небольшим, а все эти 
решения приведут к возможности 
перевозить через наш аэропорт 
уже три с половиной миллиона 
человек. Потенциал для развития 
видите какой.

– На что пойдут эти милли-
арды?

– Дополнительные три мил-
лиарда рублей из федерального 
бюджета пойдут на общественные 
пространства, на ремонт фасадов, 
озеленение, также на набережную  
реки Миасс.

– Когда? В кулуарах говорят, 
что никто ничего не успевает. В 
какие сроки начнутся работы?

– Как мне докладывает админи-
страция города, конкурс начнёт  
отыгрываться в начале июля. Зна-
ете, смена главы города и до этого 
руководителя управления дорож-
ного хозяйства говорит ровно о 
том, что нужно было эту работу 
начинать раньше. К сожалению, 
её по непонятным мне причинам 
раньше не начинали.

К примеру, тот конкурс по доро-
гам, который три месяца перено-
сили, играли с УФАС в пинг-понг. 
Причём требования антимоно-
польного ведомства были, на мой 
взгляд, объективные и здравые, 
по использованию современных 
материалов, с соблюдением со-
ответствующего современного 
ГОСТа. И каждый раз из месяца 
в месяц конкурс переносился. 
Создаётся впечатление, что это 
делалось осознанно и специаль-
но. Конечно, вы правы, и проекты 
на благоустройство нужно было 
сделать раньше. Сейчас мы эту 
историю исправим. Но уже при 
новом главе города.

У меня нет сомнений, что мы 
часть работ по благоустройству 
сделаем в этом году, естественно, 
часть будет завершена и в сле-

дующем. Так что город получит 
дополнительные возможности и 
по дорожному строительству, и 
по благоустройству, и по инфра-
структуре, я имею в виду аэропорт. 
Это действительно те объекты, 
которые важны, значимы, и если 
бы не было принято решение по 
саммитам, то многие из этих ме-
роприятий даже бы не появились. 
И в этом смысл того, что саммиты 
будут происходить у нас.

– То есть на сегодняшний день 
вы не допускаете вероятности 
срыва проведения саммитов у 
нас?

– Мы абсолютно точно будем 
готовы провести мероприятия 
саммитов, и мы их проведём.

– Вы затронули тему смены 
главы Челябинска. Сейчас крес-
ло заняла Наталья Котова. Ка-
ким мэром она должна быть 
или стать, чтобы избавиться от 
приставки и. о.?

– Мне кажется, что глава должен 
быть открытым, новым и требова-
тельным. В любой последователь-
ности. Новым, вы понимаете, я не 
имею в виду просто фамилию, я 
имею в виду отношение к работе.

– Назовите пять болевых то-
чек, которыми Наталья Котова 
должна заняться в первые же 
дни?

– Надо быть открытым, не чу-
раться общаться с людьми. Этого 
точно не хватало последним мэ-

рам. Мне кажется, в городе зажда-
лись главу, который будет доступ-
ным. Дальше нужно элементарно 
наводить порядок – от того, как 
функционирует администрация, 
до порядка во дворах, на улице, 
на дорогах. То, с чего мы с вами 
начали, – такая запущенность 
Челябинска.

Региональные столицы должны 
выглядеть всё-таки совершенно 
по-другому. Я на позиции первого 
замминистра объездил всю стра-
ну, и мне есть, с чем сравнивать. Я 
поэтому совершенно точно могу 
сказать, что лоска Челябинску не 
хватает. Общественный транс-
порт и дороги, мне кажется, это 
те направления, которые тоже 
являются достаточно важными 
для челябинцев. Плюс социальная 
сфера: нужны новые детские сады 
и школы. Проблемы остаются.

И здравоохранение. Вы знаете 
ситуацию, сегодня всё здравоох-
ранение находится в областном 
подчинении, за исключением 
челябинского. И конечно, для 
мэра это отдельная большая само-
стоятельная задача. В целом могу 
сказать, что по здравоохранению 
очень много вопросов – не только 
в Челябинске, но и в целом по об-
ласти. Для меня, кстати, это было 
таким удивлением.

– Алексей Леонидович, весь 
наш разговор вы ссылаетесь на 
то, что ориентируетесь на мне-

ние общественности. Такой под-
ход в некотором роде вызывает 
настороженность: возникают 
предположения о ведомости 
или предвыборном популизме.

– Я хочу, чтобы аспекты любой 
задачи и проблемы были по-
нятны. С одной стороны, у нас 
федеральное законодательство. С 
другой – мнение людей, с которым 
нельзя не считаться. С третьей 
– необходимость инвестиций и 
новых рабочих мест, в том числе 
развития малого бизнеса. Если 
мы говорим о туризме, то вокруг 
этой экосреды создается много 
рабочих мест, в первую очередь в 
плане сервиса. Давайте поймем, о 
каких проектах может идти речь, 
о каких возможностях. Давайте 
разберемся, чтобы не сделать 
сначала, а потом увидеть негатив, 
давайте разберемся, куда мы идём, 
показав людям, какие возникнут 
плюсы. Если вместе решим, что это 
правильно, давайте это развивать. 
Если поймём, что возле этого озе-
ра лучше ничего делать не надо, 
давайте не делать этого. Это не 
вопрос популизма – это вопрос 
общественного консенсуса, тем 
более вокруг такой важной темы, 
как природа, наше достояние.

– Вы с такой теплотой вспом-
нили ваши юношеские походы 
на Южном Урале, а квартиру 
приобрели на Кипре... Почему не 
выбрали Краснодарский край, 

Крым – наши красоты?
– Квартиру мы покупали доста-

точно давно...
– Это вопрос не про финансы, а 

про выбор – почему для отдыха 
не Россия?

– Я уже говорил о том, что хочу 
и буду отдыхать здесь. Это с одной 
стороны. А с другой: давайте не де-
лать никого – ни вас, ни меня – не-
выездным. На тот момент созрели 
такие желание и возможность. Мы 
с семьей такое решение приняли. 
Повторюсь: я с удовольствием 
отдыхаю в нашей стране. Зимой, 
например, катались на горных 
лыжах в Сочи с семьей. В этом году 
точно будем кататься на лыжах 
уже здесь, на Южном Урале.

– Ваша семья перебирается в 
Челябинск?

– Конечно. Не обсуждается – мы 
всегда везде вместе!

– Сына определили в школу?
– Жена сейчас этим занимает-

ся.
– А супруга будет работать в 

Челябинске?
– Не знаю... Не знаю...
– Не советуется с вами?
– Вопрос не в том, она всегда со-

ветуется. Просто на это надо вни-
мательно посмотреть. Она у меня 
человек очень хороший, правиль-
ный. Поэтому в первую очередь 
будет заниматься семьёй.

– Я так понимаю, сейчас семья 
не постоянно проводит здесь 
время, а когда супруга с сыном 
приезжают, где бывают, что 
интересно? Для вас Челябинск 
всё-таки знакомый, а для них 
пока нет.

– Гуляют по городу, жена зо-
вёт сюда своих друзей, они куда-
нибудь вместе ходят. Были в крае-
ведческом музее, в Молодёжном 
театре, в парках. Знаю, что с сыном 
уже полюбили ходить в какую-то 
пиццерию.

– А делится потом своими 
впечатлениями о Челябинске? 
Может быть, критикует?

– Делится, конечно, в том числе 
и критика бывает.

– Прислушиваетесь к замеча-
ниям?

– Конечно, она зачастую может 
увидеть больше, чем я. Знакомит-
ся и общается здесь с людьми, 
обсуждает, какие есть проблемы, 
потом мне рассказывает. Знаете, 
мы когда с супругой поженились, 
первое, куда я её привёз, был Че-
лябинск – свадебное путешествие 
(улыбается). Знакомил с род-
ственниками, с друзьями детства. 
Она всегда это вспоминала.

– Жена помогает вам в выборе 
гардероба? Ваш стиль выходно-
го дня в рубашках с закатанным 
рукавом кажется необычайно 
точным попаданием в тот об-
раз, который вы создаёте. Это 
интуитивная находка или про-
рабатывали стиль?

– Я такой, самостоятельный. 
Иногда критикую людей вокруг 
себя: «Дайте хоть один совет», а 
они не говорят. Снял пиджак, за-
катал рукава –  вот и всё. Я это де-
лал всегда. И до того, как приехал 
сюда. А образа мне так никто и не 
придумал, и не посоветовал.

– Мужчина с закатанными 
рукавами создаёт впечатление 
человека, способного работать 
руками. Что вы в последний раз 
самостоятельно мастерили?

– Если так можно сказать, то 
лего с сыном (смеётся). Он у меня 
очень любит лего, и мы с ним 
что-то собираем. Ну и, конечно, 
детские макеты – самолёты, го-
рода, разные поделки. Недавно 
собрали макет футбольного ста-
диона «Спартак». Хочется, конеч-
но, больше времени проводить с 
семьёй, с ребёнком. А по дому – с 
удовольствием зимой снег лопа-
той расчищаю вокруг дома. Руки 
работы не боятся.

Акцент

Алексей Текслер дал первое большое интервью  
в роли лидера Южного Урала

«С родным регионом  
я никогда не терял связь»

Алексей Текслер, Виктор Рашников, Сергей Бердников Ан
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Демография

Поддержка материнства
Материнский капитал будут 
индексировать ежегодно, заявил 
министр труда и социальной за-
щиты Максим Топилин.

«В последние годы индексации не 
было из-за непростых финансовых 
условий. Но теперь она будет про-
ходить каждый год – с 1 января по 
прогнозной инфляции», – сказал 
он. По словам министра, точный 
процент индексации на следующий 
год пока неизвестен, так как Минэкономразвития про-
веряет прогноз.

Максим Топилин уже анонсировал индексацию мат-
капитала в ходе Петербургского международного эко-
номического форума 6 июня. Он уточнил, что с 1 января 
2020 года объём маткапитала составит около 470 тысяч 
рублей.

Также на полях экономического форума вице-премьер 
Татьяна Голикова проинформировала о разработке 
правительством мер для стимулирования россиянок к 
рождению первого ребёнка. 

В мае сообщалось, что бумажные сертификаты со сле-
дующего года могут заменить на электронные, а матерей 
начнут заносить в цифровой реестр.

Презент

Десять томов к 90-летию города
В череде юбилейных событий 
Магнитогорск отметил и 55-
летие председателя Комитета 
Государственной Думы по госу-
дарственному строительству и 
законодательству, сопредседате-
ля Ассоциации юристов России, 
председателя совета при Пре-
зиденте РФ по кодификации и 
совершенствованию граждан-
ского законодательства Павла 
Крашенинникова.

Автор многочисленных печатных 
работ, известных юристам и правоведам, философам и 
историкам, Павел Крашенинников привёз в город полное 
десятитомное собрание своих сочинений. Теперь они до-
ступны всем читателям в центре правовой информации, в 
центральной библиотеке МБУК «ОГБ», а также в техниче-
ской библиотеке ПАО «ММК».

Некоторые вошедшие в сборник работы имеют иссле-
довательскую ценность, часть – важны с точки зрения 
анализа исторической ретроспективы. А самые свежие – 
содержат комментарии к новейшим законам. В том числе к 
поправкам в наследственное право, оговаривающим новые 
для России формы совместного завещания супругов, на-
следственный договор и наследственные фонды.

В предисловии к первому 
тому собрания сочинений ав-
тор указывает, что его твор-
чество началось в Магнитке: 
первые печатные материалы 
появились на страницах город-
ской газеты. И вот спустя много 
лет город снабжён десятитом-
ником Павла Крашенинникова, 
объединившим самые значи-
мые исследования юриста.

Опрос

Программисты и врачи
Портал Работа.ru cообщил об исследовании 
предпочтений выпускников школ. Около 40 
процентов опрошенных планируют в этом году 
поступать на технические специальности, 37 
– на гуманитарные, 23 процента ещё не опреде-
лились.

В опросе приняли участие тысяча человек. Специалисты 
по подбору персонала попросили назвать конкретные 
специальности, выбранные для поступления. Лиде-
ром стала профессия программиста – её предпочитают  
16 процентов респондентов. На врача хотели бы учиться 
13 процентов молодых людей. На юридические и экономи-
ческие факультеты намерены поступать 6 и 5 процентов 
выпускников. Также прозвучали специальности ветерина-
ра, художника-дизайнера, военного инженера, строителя, 
летчика и спасателя.

Среди тех, кто выбрал гуманитарные специальности, 
склонны поступать в вуз 63 процента. Из «технарей» в 
университет подадут документы чуть более половины вы-
пускников – 51 процент. Остальные подростки отдали пред-
почтение средним специальным учебным заведениям. Не 
хотят дальше учиться только 4 процента опрошенных.

Всего после школы стремятся продолжить обучение в 
вузах 53 процента. 36 процентов  респондентов намерены 
поступать в техникумы и колледжи.

Какие законы вступили в силу 
с первого июля 2019 года и как 
это отразится на жизни россиян 
– читайте в нашем обзоре.

Кому на пенсию

Пенсионный фонд РФ обязан до  
1 июля 2019 года выплатить всем пен-
сионерам, которые имеют на это право, 
доплату за первые месяцы года. Доплата 
затрагивает получателей минималь-
ной пенсии.  Кроме того, с июля 2019 
года начинается выход на пенсию по 
старости тех, кто попал в первую оче-
редь пенсионной реформы. В этом году 
пенсионерами становятся женщины в 
возрасте 55,5 лет и мужчины в возрасте 
60,5 лет. Соответственно, в июле выйдут 
на заслуженный отдых женщины, рож-
дённые в январе 1964 года и мужчины, 
которые родились в январе 1959 года.

Увеличение пособий

Практически вдвое повышаются еже-
месячные пособия по уходу за детьми-
инвалидами и инвалидами с детства 
первой группы. Неработающий роди-
тель, усыновитель или опекун, который 
ухаживает за таким инвалидом, будет 
получать 10 тысяч вместо 5,5 тысячи 
рублей. Для любого другого человека, 
который осуществляет такой уход, вы-
плата составляет 1,2 тысячи рублей. Эта 
сумма не меняется.

Молоко отдельно

Начиная со следующего месяца от-
личить качественную молочную про-
дукцию от продуктов с заменителем 
молочного жира будет проще. Молоч-
ные, составные и молокосодержащие 
продукты должны быть выложены 
на витринах отдельно. Их должна со-
провождать надпись «Продукты без 
заменителя молочного жира». Соот-
ветственно, продукты с заменителем 
должны быть всегда расположены на 
витрине так, чтобы было понятно, что 
они не относятся к категории молочной 
продукции.

Маркировка обуви

Начинается переход к обязательной 
маркировке обувных товаров. Вся новая 
обувь, которая выпускается в России 
или импортируется в страну, должна 
будет иметь специальную марку – будет 
наклеиваться на саму обувь и коробку 
от неё. При помощи марки можно будет 
отследить весь путь конкретной пары 
обуви от производителя или импортёра 
до потребителя. Более того, специаль-
ная информационная система будет 
содержать информацию о бренде, раз-
мере обуви, материале изготовления. 
Обязательная маркировка должна 
устранить контрафакт и повысить ка-
чество продукции. Полностью переход 
на обязательную маркировку должен 
завершиться до 1 марта 2020 года. 

Оплата через кассу

Онлайн-кассы становятся обязатель-
ными для новой группы налогоплатель-
щиков. С этой даты подобные термина-
лы должны применять все организации 
и ИП, которые выполняют работы или 
оказывают услуги населению, независи-
мо от режима налогообложения. Кроме 
того, под действие закона попадают ИП 
на «вменёнке» и патенте, работающие в 
торговле и общепите без использования 
наёмного труда, использующие торго-
вые автоматы и не имеющие наёмных 
работников, перевозчики, которые 
продают проездные документы в салоне 
общественного транспорта.

Ограничение процентной ставки 

Вступает в силу закон, который огра-
ничивает процентную ставку по займам 
и кредитам одним процентом в день. 
Процентная ставка по кредитному до-
говору, который составляется начиная 
с 1 июля не может быть выше 365 про-
центов годовых. Но в некоторых случаях 
верхняя планка может оказаться ещё 
ниже. Для конкретного вида договора 
нужно ориентироваться на рассчитан-
ную Банком России среднерыночную 
стоимость такого кредита. Она устанав-
ливается раз в квартал. Превышать её 
можно не более чем на одну треть.

Новые требования к страховщикам
Если страховые компании не имеют 

возможности заключать новые до-
говоры ОСАГО, с 1 июля 2019 года они 
обязаны уведомлять об этом на своём 
сайте. Также должны быть закрыты 
для посетителей все разделы сайта, на 
которых оформляется новый страхо-
вой полис. Для прекращения продажи 
страховок может быть три причины: 
превышен лимит проданных полисов, 
Банк России отозвал или ограничил ли-
цензию на ОСАГО, а также другие случаи, 
предусмотренные правилами работы 
объединения страховщиков.

Проектное финансирование
В России постепенно уходит в про-

шлое долевое строительство. Первого 
июля к этому делается ещё один боль-
шой шаг – начинает  работать закон 
о проектном финансировании. Деве-
лоперы больше не смогут продавать 
квартиры дольщикам напрямую. Для 
этого могут использоваться только 

эскроу-счета в банке. Средства будут 
недоступны застройщику до тех пор, 
пока он не сдаст дом в эксплуатацию. 
Покупатель также не сможет отозвать 
свои деньги, если строительство идёт 
в графике. Исключение сделано для 
домов, которые находятся в высокой 
степени готовности. Купить квартиру 
в таком доме можно по-прежнему по 
старым правилам. 

Гостиницы станут звёздными

Все гостиницы, фонд которых насчи-
тывает более 50 номеров, должны будут 
иметь свидетельство о присвоении им 
того или иного количества звёзд. За-
ниматься гостиничным бизнесом без 
такого свидетельства будет нельзя. Если 
гостиница указывает в своей рекламе 
большее количество звёзд, чем было 
присвоено, её ожидает административ-
ный штраф.

Закон об ипотечных каникулах

В последний день месяца – 31 июля 
– начнёт работать закон об ипотечных 
каникулах. Ими смогут воспользовать-
ся те, кто попал в трудную жизненную 
ситуацию. Ипотечные каникулы будут 
доступны только в отношении един-
ственного пригодного для постоянного 
проживания жилья. Воспользоваться 
предложением можно, если заёмщик 
попал в одну из жизненных ситуаций, 
которые описаны в законе. Максималь-
ная продолжительность каникул – 
шесть месяцев. В течение этого времени 
можно платить меньше, чем указано в 
графике платежей, или вовсе отказаться 
от выплаты по ипотечному кредиту.

 Подготовила Ольга Балабанова

Новшества

На экваторе года
Начало второго полугодия всегда несёт множество изменений  
в законодательстве

Девелоперы больше не смогут продавать 
квартиры дольщикам напрямую.  
Для этого могут использоваться  
только эскроу-счета в банке
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Тарифы

Рост – два процента
С 1 июля проходит второй этап повышения 
тарифов на услуги ЖКХ.

Первый этап роста был в январе этого года. Тогда та-
рифы увеличились на 1,7 процента. Сейчас повышение 
произойдёт на 2,4 процента. Постановление о двухэтап-
ном повышении тарифов подписал премьер-министр 
России Дмитрий Медведев в ноябре 2018 года. Кроме того, 
председатель правительства подписал постановление, 
направленное на борьбу с необоснованным ростом цен 
на услуги ЖКХ в регионах. Этот документ поможет более 
жёстко контролировать цены на ЖКУ. 

В Челябинской области отопление подорожает на  
18 процентов. По информации специалистов  министер-
ства тарифного регулирования и энергетики Челябинской 
области, на рост тарифов повлияли подорожание на 11 
процентов, природного газа – на 7, угля – на 4,5 процента, 
а также инфляция и изменение ставки налога на добавоч-
ную стоимость. 

Областными властями приняты традиционные меры, 
которые позволят сэкономить местным жителям. Суще-
ствует предельный индекс, коэффициент, выше которого 
южноуральцы платить не будут. В январе при очередном 
подорожании он составил 1,7 процента, в июле он будет 
2 процента. То есть фактически суммарно коммуналка 
подорожает не на 12–18, а на 2 процента. Разницу ком-
пенсирует областной бюджет –  на эти цели выделено  
3,6 миллиарда рублей. 

Ещё одна мера социальной поддержки – это выплата 
адресных субсидий населению. На эти цели в бюджете Че-
лябинской области запланировано 2,4 миллиарда рублей. 
Обратиться за субсидией в органы соцзащиты могут те, у 
кого рост платежа за коммунальные услуги по сравнению 
с декабрем 2018 года превысит 2 процента.

Рост тарифов с 1 июля 2019 года составит:

электроэнергия – 1,8 процента

отопление – 18 процентов

горячее водоснабжение – 18,2 процента

холодное водоснабжение – 3,3 процента

газ – 2 процента

Реформа

Оплата по факту
Минприроды предложило перевести регионы 
на оплату вывоза мусора по фактическому на-
коплению, а не нормативу. 

Переход запланирован в рамках реформы в сфере об-
ращения с отходами производства и потребления. В числе 
перспективных планов – создание к концу 2019 года си-
стемы раздельного сбора ТКО, при котором органические 
отходы будут собирать в специальные контейнеры и 
утилизировать отдельно от остального мусора. По данным 
Минстроя России, большинство регионов уже включились 
в процесс реформирования.

Напомним, к началу реформы были утверждены эко-
номически обоснованные тарифы на вывоз. Но добиться 
повсеместного выставления корректных нормативов 
накопления отходов не удалось – имели место и случаи 
занижения, и факты завышения нормативов, что приве-
ло к несправедливому ценообразованию на территории 
отдельных регионов. В связи с этим Минприроды России 
подготовило решение по изменению механизма взима-
ния платы за обращение с ТКО. Специалисты ведомства 
надеются, что вскоре механизм заработает и обеспечит 
быструю оплату по факту накопленного мусора.  

Криминал 

На чужой каравай…
Сотрудники полиции пресекли деятельность 
всероссийской финансовой пирамиды.

Жертвами мошеннической схемы с 2016 по 2019 год ста-
ли более двух тысяч человек. Головной офис организации 
находился в Ивановской области. Филиалы располагались 
в Самарской, Саратовской, Ярославской, Московской об-
ластях и других регионах страны. 

Преступники представлялись именем зарубежной ин-
вестиционной компании, привлекали финансы граждан 
обещанием высоких дивидендов. По заверениям злоумыш-
ленников, суммы могли доходить до 36 процентов годовых. 
Вкладчиков уверяли, что их деньги инвестируют в сферу 
ЖКХ и строительный бизнес. Получателем денежных 
средств выступало юридическое лицо, зарегистрирован-
ное в южноамериканском оффшоре. 

Стоит отметить, что некоторые клиенты всё же полу-
чали деньги. Средства для этого брали из вкладов новых 
клиентов. Остальные финансы выводили за пределы 
России или вкладывали в бизнес, который был подкон-
тролен преступникам. Предварительная сумма ущерба 
составила более миллиарда рублей. Сотрудники полиции 
возбудили уголовное дело по статье «Мошенничество». 
Сейчас арестованы два предполагаемых организатора и 
руководитель ярославского филиала.
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Организовать раздельный 
сбор мусора планируется в 
рамках национального про-
екта «Экология». Что означает  
возможность финансирования 
процесса. Правда, лишь пятая 
часть регионов готова всерьёз 
заниматься этой темой. При-
чина в отсутствии норм по 
закупке контейнеров, пред-
назначенных для сортировки 
мусора, санитарных требований 
к порядку вывоза отходов, а 
также нормативно-правового 
регулирования по переработке 
и вторичному использованию. 
На данный момент решение о 
том, как будут использоваться 
ТКО, принимают региональные 
операторы. 

– Необходимо подготовить мотиви-
рующие условия на раздельную сдачу 
мусора для руководства субъектов 
РФ, организаций и граждан, – считает 
член комитета Совета Федерации по 
конституционному законодательству и 
государственному строительству Олег 
Цепкин. – Необходимо создать эконо-
мические условия, при которых малый 
и средний бизнес будет заинтересован 

в том, чтобы конкурировать друг с 
другом за контейнеры, куда сдаются 
ТКО с целью их дальнейшей передачи 
на переработку. 

При этом Олег Цепкин 
отметил, что предприяти-
ям, перерабатывающим 
мусор, также должны быть 
предоставлены льготы 
со стороны государства. 
Операторов же нужно 
обязать направлять 
определённое количе-
ство мусора на переработку, потому что, 
если не решить вопрос о вторичном 
использовании отходов, то региональ-
ные операторы будут вывозить мусор 
на полигоны. Напомним, с 1 января 
2019 года вступил в силу запрет на за-
хоронение таких отходов, как бумага, 
картон, резина, пластмасса, стекло и 
производные от них. Первые резуль-
таты горожане уже могли заметить: во 
многих дворах появились контейнеры 
для сбора пластика. 

Экономисты отмечают, что необхо-
димо пересмотреть тарификацию для 
многоквартирных домов и жителей 
сельской местности, так как с 1 января 
увеличилась плата за обращение с от-
ходами на 5–7 процентов. На сегодня 

один процент от тарифа составляет 
приобретение контейнеров. И не так 
много операторов, которые осущест-
вляют закупку за свой счёт. В связи с 
этим эксперт предложила увеличить 
количество закупаемых контейнеров 
и перейти на систему разделения от-
ходов с использованием контейнеров 
двухкомпонентного сбора. 

Дешевле будут обходиться услуги 
того регионального оператора, ко-
торый станет доставлять отсорти-
рованный мусор на предприятие по 
переработке отходов, расположенное в 
том же субъекте РФ, где и контейнеры 
для сбора. 

Чтобы стимулировать  региональных 
операторов, предприятия и граждан к 
раздельному сбору мусора предлага-
ется организовать общественный кон-
троль со стороны граждан и надзорных 
органов прокуратуры, обеспечить го-
сударственную поддержку и принятие 
экономических мер стимулирования 
бизнеса, разъяснять жителям порядок 
сортировки мусора и формирования 
тарифа на оплату вывоза ТКО. Полезно 
также проводить экологические уроки 
в общеобразовательных учреждениях, 
чтобы интегрировать привычку по раз-
делу мусора с детства.

Инициатива

Разделяй и экономь
Эксперты считают, что уменьшить тариф на вывоз мусора  
можно за счёт раздельного сбора и оплаты по количеству проживающих 

Депутаты городского Собрания 
на последнем перед каникулами 
заседании утвердили положение 
о переселении граждан из ветхо-
го и аварийного жилья. 

Положение о переселении граждан 
из жилых помещений муниципального 
жилищного фонда, признанных не-
пригодными для проживания, а также 
аварийных многоквартирных домов, 
подлежащих сносу или реконструкции, 
претерпевало немало изменений. Для 
удобства применения оно утверждено 
в новом виде с учётом изменений феде-
рального законодательства. 

– 

Устанавливается порядок и условия 
предоставления жилья, в котором ого-
варивается, что предоставляемое жильё 
должно отвечать уровню благоустрой-
ства. – Все права граждан в соответствии 
с Жилищным кодексом сохраняются. 
Уточнения коснулись порядка предо-
ставления жилья тем, кто проживает 
в муниципальных помещениях по до-
говору социального найма. Заключение 
договора найма происходит в течение 
тридцати дней со дня издания постанов-
ления о предоставлении жилья. 

Меняется ещё одна глава, где про-
писывается изъятие квартиры в связи 
с признанием дома аварийным и под-

лежащим сносу или реконструкции. 
Изменения касаются ситуации, когда 
собственник уже после признания 
дома аварийным произвёл улучшение 
условий, к примеру, сделал ремонт: при 
оценке помещения улучшения не будут 
принимать во внимание. При этом со-
храняется его право на получение вы-
купной стоимости либо иного жилья с 
учётом требований Жилищного кодек-
са: благоустроенного, с равнозначной 
площадью. Квартира может быть дана 
с большей площадью, но не более чем в 
два раза превышающей норму. 

– В прошлом году было выделено 
около семи миллионов рублей на пере-
селение граждан из ветхого и аварий-
ного жилья, – напомнил начальник 
управления жилищно-коммунального 
хозяйства Станислав Чернышев. – Рас-
селили два небольших дома общей пло-
щадью 227 квадратных метров. В этом 
году выделен 31 миллион на переселе-
ние двух домов по улице Московской, 
40 и Войкова, 58. Предстоит расселить 
17 помещений общей площадью 816 
квадратных метров. Вообще на сегодня 
признан аварийным и подлежит рас-
селению 61 дом. 

Станислав Чернышев рассказал, что 
при расселении приходится сталкивать-
ся с такой проблемой: в домах старой 
постройки есть трёхкомнатные площа-
дью 55–57 квадратных метров. Сейчас 
такие квартиры уже неактуальны, в 
новостройках их нет. Пути решения при-
ходится согласовывать с жителями.   

  Ольга Балабанова

Жильё

Из старого в новое

Операторов по вывозу ТКО нужно обязать направлять 
определённое количество мусора на переработку

Олег Цепкин
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Техническое творчество

Пляжный сезон

Одной из первых к палатке, где 
фиксируют идеи улучшения 
условий труда, энергоэффек-
тивности, поданные именно в 
день проведения акции, под-
ходит ведущий бухгалтер ООО 
«ММК -Учётный центр» Ольга 
Фадеева. Задерживается на 
несколько минут, потому что в 
телефоне нет мобильного при-
ложения «Эволюция», созданно-
го специально для регистрации 
рационализаторских предложе-
ний. В этом случае идею работ-
ника принимает уполномочен-
ный по рационализации. Ольга 
подала сразу три новых идеи. 
Одна из них – предложение обе-
спечить сотрудников центра, 
работающих подолгу на ком-
пьютерах, защитными очками, 
чтобы не портилось зрение. 

Те, кто самостоятельно оформил идею 
через мобильное приложение, по ссылке 
«Новая идея», сразу подходит к столу.  

Предъявив телефон, получает презент: 
за одну идею – килограмм груш, за две 
к фруктам прилагается блокнот и ручка, 
за три– ещё и футболка, комплект упа-
ковывают в пакет. 

В стороне несколько девушек ут-
кнулись в телефоны: решили сами 
загрузить предложения в «Эволюцию» 
– так быстрее. Интересуюсь – откуда 
девчата. 

– Мы из ММК-МеТИз, постоянно 
участвуем не только в этой акции, но и 
предлагаем рационализаторские идеи, – 
рассказывают наперебой. – Как правило, 
идеи связаны с энергосбережением, по 
механической части.  

Желающих показать своё неравно-
душное отношение к изобретательству 
прибавляется, выстраивается очередь. 
Как показывает четырёхлетняя практи-
ка, а именно столько проводится акция, 
вкусные призы расходятся часа за три. 
Фрукты каждый год разные: то апельси-
ны, то ананасы, теперь вот груши. 

Рационализаторские предложения  
работники ПАО «ММК» могут подавать 
не только во время акции «Свежая 
идея», но и круглый год, в любое время 
суток.

– за 2019 год подано более 2500 
идей. Из них 70 процентов признаны 
полезными в структурных подразделе-
ниях, более половины – уже внедрены, 
– рассказал исполняющий обязанно-
сти главного специалиста группы по 
развитию НТЦ ПАО «ММК» Александр 
Казаков. –  Экономический эффект от 
ранее внедрённых предложений за 
эти полгода составил 250 миллионов 
рублей, авторам выплачено около 
девяти миллионов рублей.

Напомним, что по итогам 2018 года 
суммарный экономический эффект от 
внедрения рационализаторских пред-
ложений на предприятии составил 
453,6 миллиона рублей. Экспертные 
комиссии структурных подразделений 
комбината рассмотрели 5792 идеи, 
из которых 3872 были признаны ра-
ционализаторскими и подлежащими 
внедрению. Традиционно большая 
часть поданных идей затрагивает во-
просы охраны труда и промышленной 
безопасности, энергоэффективно-
сти, а также экономии материально-
технических ресурсов. 

  Ольга Балабанова

В летний период горожане 
часто отдыхают у водоёмов, но 
порой забывают об элементар-
ных правилах безопасности.

Основные причины гибели людей 
на воде – купание в необорудованных 
местах, в том числе в состоянии алко-
гольного опьянения, заплыв за буйки, 
а также переохлаждение организма 
при неблагоприятных погодных усло-
виях.

Соблюдение мер предосторожности 

позволяет обезопасить себя от несчаст-
ных случаев. Управление гражданской 
защиты населения напоминает о пра-
вилах поведения у водоёмов: купайтесь 
только на специально оборудованных 
пляжах – на территории парка Вете-
ранов и парка отдыха «Лукоморье», 
за монументом «Тыл–Фронту»; в воде 
следует находиться не более 10–15 ми-
нут, так как при переохлаждении могут 
возникнуть судороги; опасно прыгать 
и нырять в незнакомом месте – можно 
удариться головой о грунт, корягу и 

другие предметы; не допускайте гру-
бых игр в воде, нельзя подплывать 
под купающегося, топить его, а также 
подавать ложные сигналы тревоги о 
помощи; с осторожностью плавайте на 
надувных матрасах, ветром или течени-
ем их может отнести далеко от берега; 
не оставляйте детей без присмотра, по 
возможности учите их плаванию; купа-
ние в нетрезвом виде недопустимо.

При возникновении несчастного 
случая необходимо звонить по теле-
фону 112.

Меняем грушу на идею

Безопасность на воде

Первичка

За опытом – на ММК
Профсоюзная первичка «СПК-Чимолаи» – самая 
молодая в областной организации ГМПР. Не так 
давно здесь создали институт уполномоченных 
профсоюза по охране труда. Опыта у них ещё 
мало – это и привело к решению обратиться за 
опытом в профсоюзную организацию Группы 
ПАО «ММК».

Как работает система охраны труда, в каких услови-
ях трудятся металлурги Магнитки, работники «СПК-
Чимолаи» смогли увидеть своими глазами: они посетили 
производственные площадки ММК – доменный, 11-й 
листопрокатный цехи, стан «5000». Наглядная визуали-
зация охраны труда – строгое соблюдение работниками 
требований в ношении спецодежды и СИз, перемещении 
внутри производственных помещений, броские и разно-
образные агитационные плакаты. Постоянно реализуют-
ся новые проекты, их цель – не дать работникам забыть о 
повседневной опасности производства. Причём охвачены 
не только работники, но и их семьи. В этом году, напри-
мер, предприятие организовало конкурс «Папа, мама, 
я – безопасная семья». Известный проект профсоюзной 
организации – «Возьми безопасность домой!». В прошлом 
году ММК стал площадкой для проведения регионального 
конкурса «Лучшее соцпартнерство в сфере охраны труда». 
На комбинате сегодня – около 800 уполномоченных, все 
они прошли комплексное обучение. Причем учёбу опла-
тил работодатель – он заинтересован в этом институте. 
Специфика работы уполномоченных по охране труда осо-
бенно заинтересовала гостей из Челябинска.

– С большими ожиданиями ехал в Магнитогорск, и они 
оправдались, – ркассказал представитель профсоюза 
«СПК-Чимолаи» Дмитрий Дьяченко. – То, что на ММК 
накоплено годами, мы ещё только начинаем делать. Осо-
бенно в плане взаимодействия работодателя и профсоюза 
в охране труда. И это не только моё мнение, а всех наших 
ребят. Однозначно нам нужно развивать институт уполно-
моченных и начинать с обучения. В том числе учить ока-
занию первой помощи пострадавшему, с практическим 
уклоном – как в «Школе безопасности» ММК.

Горячая линия

Роспотребнадзор информирует
С 8 по 22 июля будет организована горячая 
линия на тему предоставления туристических 
услуг, а также инфекционных угроз за рубежом.

за консультацией могут обратиться индивидуальные 
предприниматели, физические и юридические лица. В 
списке вопросов – порядок заключения, исполнения и 
прекращения договора о реализации туристических услуг, 
предъявление претензий в случае ненадлежащего испол-
нения его условий, профилактика риска инфекционных 
заболеваний, актуальная эпидемиологическая ситуация 
за рубежом, правила безопасного поведения на отдыхе.

Консультацию можно будет получить в территориаль-
ном отделе управления Роспотребнадзора по Челябинской 
области в городе Магнитогорске и Агаповском, Кизиль-
ском, Нагайбакском, Верхнеуральском, Карталинском, 
Брединском и Варненском районах с 8.30 до 12.00 по теле-
фону 20-24-36, а также в местном филиале ФБУз «Центр 
гигиены и эпидемиологии в Челябинской области» по 
номеру 58-04-16.
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В канун Дня рационализатора и изобретателя 
на Комсомольской площади перед заводоуправлением 
прошла традиционная акция «Свежая идея»
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Фоторепортаж смотрите 
на сайте magmetall.ru (16+)

Прощай, школа!

Позади горячая экзаменацион-
ная пора. Впереди – поступле-
ние в высшие учебные заведе-
ния. Именно в эту небольшую 
«пересменку» выпускники 
могут перевести дух, рассла-
биться и с размахом отметить 
окончание школы и вступление 
во взрослую жизнь. 

Задолго до официального начала 
празднования площадь перед Дворцом 
имени С. Орджоникидзе заполняется 
девчатами в красивых платьях и моло-
дыми людьми в костюмах. Собраться 
заблаговременно выпускники школы  
№ 56 решили, чтобы было время вдо-
воль нафотографироваться. Конечно, у 
них весь вечер и ночь впереди, но пока 
причёски и наряды «свежие», снимки 
самые удачные.  Тут же – радостные 
родители: для них сейчас, пожалуй, не-
меньшее испытание, поскольку решает-
ся, по какому жизненному пути пойдёт 
повзрослевший сын или дочь. 

Давно уже никто не удивляется на-
рядам выпускников. Здесь и принцессы 
в длинных платьях, больше похожих на 
свадебные, и юные дамы в вечерних на-
рядах, и шальные девчонки, выбравшие 
дерзкий, демократичный стиль. Резко 
из толпы выделяется джентльмен в  
чёрном костюме и такой же рубашке. 
Мрачный наряд разбавлен серым гал-
стуком и лучезарной улыбкой. Подхожу 
с вопросом: «Почему такой выбор, вроде 
не праздничный даже?» И слышу от 
Дмитрия Усатова в ответ: «Потому что я 
– личность!» Рядом смеются мама Елена 
Михайловна и старший брат Вячеслав, 
студент четвёртого курса ЮрГУ: «Да, 
он у нас такой! С нестандартным мыш-
лением и отношением к жизни. А если 
серьёзно: способный к языкам, призёр 
конкурса «IT-отражение». Верим в него, 
его хорошее будущее!»

Удивляться не приходится: школа  
№ 56 – одна из самых сильных в городе, 
с углублённым изучением математики. 

Из полусотни выпускников 12 меда-
листов! Если перевести показатель 
в проценты – результат более чем 
впечатляющий. А вот и две представи-
тельницы золотой дюжины – Анастасия 
Рожкова и Вероника Поморцева. Обе 
в нарядах модного телесного цвета, 
красавицы, высокие, статные. Призёры 
региональных олимпиад, участницы 
всероссийских интеллектуальных испы-
таний. Настя рассматривает варианты 
поступления на экономический или 
химический факультеты, желательно 
в МГУ, поскольку именно технические 
специальности интересны.  Вероника 
выбрала английский язык. К слову, 
шансы у девчонок хорошие, потому что 
на ЕГЭ они набрали по основным пред-
метам от 94 до 98 баллов.

Фотограф «ММ» Андрей Серебряков 
буквально за руку ловит очередную 
красотку в серебристом платье – что 
поделаешь с художником, умеет ценить 
эффектность. Дарья Путенихина до ме-
дали не дотянула чуть-чуть – девять лет 
была круглой отличницей, но в аттестат 
закралась одна четвёрка по математике. 
Но при этом предмет – один из ведущих 
в будущей профессии: Дарья выбрала 
физмат МГТУ. «Цепляюсь» за знакомую 
фамилию и выясняю, что она – дочка 
преподавателя педагогического уни-
верситета Сергея Путенихина, который, 
увы, не дожил до выпускного Дарьи. 
Жаль, сейчас гордился бы дочерью. 

Навстречу идёт семья Овсянниковых: 
Татьяна Юрьевна и Сергей Петрович 
пришли поддержать и порадоваться 
за дочку Настю. И поддержали её даже 
внешним видом: вся семья гармонично 
смотрится, поскольку выбрали одну 
цветовую гамму – розово-бежевую. 
Конечно, все без исключения девчата и 
парни загодя готовятся к выпускному, 
продумывают образ, ведь это один из 
немногих самых важных дней в жизни. 
И образ не допускает никаких случай-
ностей, каждая мелочь имеет значение. 
Интересуюсь у барышень в туфлях на 
высоченных каблуках: как собираетесь 

в них до утра дотянуть? Одна заговор-
щицки открывает ридикюль, а там 
скромно в уголке притаились балетки. 

Наступает время идти в актовый зал 
Дворца культуры для торжественного 
вручения аттестатов. Сколько раз бы-
ваю на таких встречах, не могу сдержать 
слёз. Хотя, казалось бы, всё это для меня 
давно позади – как свой выпускной, 
так и детей. Но прощание со школой 
не может оставить равнодушным, это 
всегда на нерве, пронзительно, немного 
грустно. И предательски дрожит голос 
директора Елены Кадушкиной, которая 
выходит на сцену первой поздравить 
ребят:

– Каждый выпуск по-своему отлича-
ется, но выпускники 2019 года – осо-
бые. Своими успехами, достижениями, 
поступками вы оставили след в сердцах 
учителей, истории школьной жизни. 
Гордимся тем, что вы яркие, творческие, 
ратующие за здоровый образ жизни. 
Ни один выпуск не отличался таким 
активным участием в предметных 
конкурсах и олимпиадах. Кроме того, 
вы отличаетесь активной гражданской 
позицией, добрые, чуткие, отзывчивые. 
Двадцать выпускников имеют «короч-
ки» волонтёров. О каждом из вас сегодня 
скажут слова благодарности за учебные, 
творческие, спортивные результаты. 
Желаю вам найти призвание в жизни, 
быть успешными, яркими  и в дальней-
шей жизни. Пусть рядом будут только 
верные, любящие и преданные люди! 
Цените и берегите родителей. Сохрани-
те добрые воспоминания об учителях 
и одноклассниках.  Будьте здоровы и 
счастливы!

Присоединяемся к этим поздравле-
ниям и пожеланиям и адресуем их всем 
1765 выпускникам магнитогорских 
школ. Пусть ваша дорога жизни будет 
светлой, живите с удовольствием и до-
бивайтесь поставленных целей!

  Ольга Балабанова

Человек команды
Владимир Степанов – ровесник Магнитки.

Литейщик Владимир Степанов по-
лучил специальность в годы войны 
в Липецке, когда металлургия соз-
давала мощную опору для армии. 
Ещё учась в техникуме, Владимир 
Степанов помогал приблизить по-
беду над врагом: отливал стержни 
для ручных гранат.

Через три года после окон-
чания войны Владимир 
Николаевич оказался в 
Магнитке: город-комбинат 
нуждался в молодых ра-
бочих руках. Степанова на 
производстве заметили 
сразу: в мастерстве он не 
уступал коллегам с вузовскими дипломами и опытным 
работникам. Уже в двадцать лет стал мастером участка 
производства изложниц, а через шесть лет – заместите-
лем начальника. В семидесятые годы возглавил крупное 
подразделение, созданное на базе объединённых мо-
дельного, чугунно-литейного и сталелитейного цехов с 
коллективом в семьсот пятьдесят человек. Ему выпало 
переводить литейный цех с вагранок на индукционные 
печи, модернизировать производство.

О Владимире Николаевиче в цехе вспоминают как о 
профессионале высшей категории и управленце с соб-
ственным почерком работы.

Юрий Сычёв, в ту пору помощник начальника цеха по 
электрооборудованию, описывает стиль руководства 
Владимира Степанова как умение во время аврала помо-
гать вместо разноса – «после этого ты навсегда человек 
его команды – сам не захочешь подвести». 

Уже на пенсии он возглавил цеховое техническое 
бюро, был мастером производственного обучения. 
Неудивительно, что дочери пошли по стопам отца: Ольга 
свою трудовую биографию отработала в «отцовском» 
литейном цехе, Елена, ещё в советскую пору ставшая 
киевлянкой, – тоже литейщик. Стойкий характер по-
зволил Владимиру Николаевичу в преклонные годы 
справиться с тяжёлой травмой, после которой не каждый 
встаёт на ноги – а он ещё несколько лет назад ухаживал 
за садом.

Сегодня день Владимира Степанова занят газетами, 
сканвордами, радионовостями – он тренирует память, 
знает, что происходит в мире и родном городе. В послед-
нее время с дочерью занят подготовкой  к приёму гостей: 
к девяностолетию в квартире ожидают приезда второй 
дочери, визита коллег. А лучшим подарком Владимир 
Николаевич, как большинство представителей старой 
гвардии, считает возможность снова побывать в цехе.

  Алла Каньшина

Проект

Движение без боли
Благотворительный фонд «Металлург» стал 
победителем конкурсного отбора на предо-
ставление субсидий министерства социальных 
отношений Челябинской области с проектом 
«Движение без боли!»

Проект реализуется на базе центра медико-социальной 
защиты БФ «Металлург» с мая по октябрь 2019 года. В 
его рамках в центре оздоровятся 60 магнитогорских 
пенсионеров. Для людей пожилого возраста, страдаю-
щих заболеваниями опорно-двигательного аппарата, 
будут организованы занятия скандинавской ходьбой 
и плаванием.

Центр медико-социальной защиты благотворительно-
го фонда «Металлург» принял второй заезд пенсионеров 
Магнитогорска за счёт средств субсидии министерства 
социальных отношений Челябинской области на 2019 
год. Заезд длится с 19 июня по 9 июля.

В рамках проекта «Движение без боли!» 20 июня 2019 
года для пациентов центра медико-социальной защиты 
в честь Дня России и юбилея Магнитогорска состоялся 
концерт – студенты МГТУ имени Г. И. Носова выступили 
под руководством доцента кафедры социальной работы 
и психолого-педагогического образования Татьяны 
Безенковой. Творческий вечер состоял из музыкальных 
композиций, танцев и чтения стихотворений.

Пациентов проконсультировал хирург-ортопед Алек-
сандр Ятлук, заведующий хирургическим отделением 
АНО «Центральная клиническая медико-санитарная 
часть». Александр Владимирович назначил медика-
ментозное, физиотерапевтическое лечение и лечебную 
физкультуру, дал рекомендации.

По программе Народного университета здоровья III 
возраста для пациентов центра заместитель заведующей 
по лечебной работе В. А. Маркина прочла лекцию «Без-
молвная эпидемия: остеопороз». После лекции доктор 
ответила на вопросы пациентов.

В городе завершились выпускные вечера для одиннадцатых классов

Когда уйдём  
со школьного двора

Владимир Степанов

Аттестаты зрелости вручает директор школы Елена КадушкинаТатьяна, Настя и Сергей Овсянниковы

Дмитрий Усатов Дарья Путенихина
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Традиционные состязания 
прошли в горнолыжном 
центре «Абзаково». Порывы 
ветра и моросящий дождь 
не помешали управленцам 
ММК посоревноваться в 
силе, ловкости и меткости. 
Территория летнего актив-
ного отдыха «Остров» на 
ГЛЦ, наверное, ещё не виде-
ла такой азартной борьбы. 
Впрочем, у участников со-
ревнований были возмож-
ности продемонстрировать 
и навыки командной игры.

Для победителей подготовили 
символические подарки. Но чтобы 
претендовать на призовое место, 
надо было зафиксировать у су-
дьи результат прохождения того 
или иного испытания. Побеждал 
участник, который осиливал всё 
многоборье: полосу препятствий, 
метание ножей, стрельбу из пневма-
тической винтовки, мини-футбол, 
пляжный волейбол, вождение ква-
дроцикла на горных склонах, гонку 
на велосипеде.

Вот генеральный директор ПАО 
«ММК» Павел Шиляев, его замести-
тель по производству Олег Ширяев 
и директор по экономике Андрей 
Еремин по очереди пинают фут-
больный мяч, стараются попасть в 
необычные ворота. Это испытание 
называется «Бомбардир». Ворота 
прикрыты деревянным щитом, в 

котором зияют круглые отверстия 
диаметром чуть больше размера 
мяча. У «лунок» по углам и в центре 
разный номинал игровых очков. 
Если участник поражает отверстие, 
расположенное в правом верхнем 
углу, судья засчитывает ему девять 
баллов. А будет бить в центр щита, 
получит пять. 

Директор по охране труда, про-
мышленной безопасности и эко-
логии Григорий Щуров присоеди-
нился было к «бомбардирам», 
однако увидел, что заместитель ге-
нерального директора по продажам 
Сергей Ушаков уже готов сразиться 
в пляжный волейбол, но команде 
соперников не хватает одного че-
ловека. И Григорий Щуров решил 
поддержать коллег на площадке, 
отсыпанной жёлтым песочком.

В это время главный юрист ПАО 
«ММК» Сергей Шепилов заметил, 
что освободилось место на полосе 
препятствий. Он последний раз 
пустил кручёный в девятку на щите 
и, разминая плечи, отправился на 
старт соседнего этапа. 

Судья скомандовал: «Внимание – 
марш!», и главный юрист ринулся в 
лабиринт. Подбежал к спортивному 
копью и метнул в большую мягкую 
куклу. Затем вскинул лук, натянул 
тетиву, опустошил колчан стрел – и 
был «арестован». На его запястьях 
защёлкнулись наручники, но он так 
просто не сдался. Сергей Викторо-
вич выхватил пистолет ТТ, сделал 
предупредительный выстрел хо-

лостым в воздух, нашёл ключ в 
ящике, освободил руки и выбил 
дверь «камеры». Однако на этом 
приключения главного юриста не 
закончились: пришлось бросать 
гранату, стрелять холостыми из 
автомата Калашникова и пулемёта. 
И вот, наконец, – финиш.

Когда смолкла автоматная оче-
редь, в тире рядом с полосой пре-
пятствий директор по безопас-
ности ММК Сергей Семёнов снова 
склонился к оптическому прицелу 
винтовки. Затаил дыхание, спустил 
курок. Попасть в мишень как надо 
не удалось, а ведь это был уже 
четвёртый выстрел. Директор по 
безопасности не огорчился и попро-
сил другую винтовку – с обычной 
мушкой. В итоге он набрал 46 бал-
лов из 50, став в многоборье самым 
метким стрелком из пневматики. 
Но для уверенной победы ему не 
хватило нескольких очков в мета-
нии ножей. Да и вообще мало кто 
удачно отправлял в полёт холодное 
оружие. Даже после бросков ин-
структора, который объяснял, как 
правильно это делать, редко-редко 
слышался глухой удар вонзающего-
ся в дерево клинка.

Судьи довольно долго подводили 
окончательный результат сорев-
нований. Наконец участников при-
гласили в шатёр, потому что дождь 
ливанул с новой силой.

– Несмотря на этот «солнечный» 
день, у нас хорошее настроение, 
– улыбнувшись, обратился к кол-

легам на церемонии награждения 
Павел Шиляев. – Мы провели время 
с пользой для здоровья и хотя по-
тратили энергию на прохождение 
испытаний, всё-таки получили ещё 
больший запас сил.

Павел Владимирович вручил на-
грады первой тройке победителей. 
Быстрее всех полосу препятствий 
прошёл помощник генерального 
директора ПАО «ММК» Кирилл 
Крепкогорский. Наталья Соколова, 
старший менеджер группы плани-
рования и управления эффектив-
ностью организаций Группы ПАО 
«ММК», стала лучшим водителем 
квадроцикла. А председатель пер-
вичной профсоюзной организации 
ПАО «ММК» ГМПР Борис Семёнов 
оказался самым метким «бомбар-
диром». 

Глава города Сергей Бердников, 
сенатор Олег Цепкин и депутат Го-
сударственной Думы Виталий Бах-
метьев тоже приняли участие в че-
ствовании победителей. Но прежде 
они поблагодарили руководителей 
и работников градообразующего 
предприятия за помощь в органи-
зации празднования 90-летия Маг-
нитогорска. При этом, подчеркнул 
Олег Цепкин, он наблюдает плодот-
ворное сотрудничество социально 
ориентированного градообразую-
щего бизнеса и муниципалитета. А 
Виталий Бахметьев отметил, что в 
сравнении с другими российскими 
металлургическими городами, в 
которых ему довелось побывать, 

хватает одного взгляда на Магни-
тогорск, чтобы сразу понять – этот 
город ушёл вперёд от «собратьев» 
минимум на десять лет.

Гости сказали приветственные 
слова, и церемония продолжилась. 
Заместителя генерального дирек-
тора Сергея Ушакова назвали луч-
шим волейболистом многоборья, а 
начальника департамента внешне-
экономической деятельности и про-
движения новых видов продукции 
ПАО «ММК» Олега Федонина при-
знали лучшим стрелком и самым 
удачливым метателем ножей.

Завершилось чествование побе-
дителей вручением наград самым 
активным участникам, которые 
прошли не только обязательные 
этапы, но и те, что предложили по-
корить по желанию. Ими стали ди-
ректор ООО «ММК-Учётный центр» 
Оксана Самойлова и директор по 
экономике Андрей Еремин.

И Павел Шиляев не остался не от-
меченным. Символический приз – 
душистый чайный сбор и баночку 
башкирского мёда – он получил 
на правах участника, который не 
только преодолел на велосипеде 
заданный маршрут, но и объехал 
весь «Остров», продемонстрировав, 
что двухколёсный транспорт – это 
удобное средство передвижения. 
По этому поводу даже пошутили: 
«Велосипед – это надёжно! Прове-
рено генеральным директором».

 Сергей Нарбеков   

В здоровом теле – корпоративный дух
Руководители ПАО «ММК» поучаствовали в спортивном многоборье, посвящённом Дню города

Время с пользой

Олег Цепкин, Сергей Бердников, Павел Шиляев, Виталий Бахметьев

Григорий Щуров

Олег Федонин, Наталья Самойлова

Сергей Шепилов Сергей Семёнов

Павел Бовшик

Сергей Ушаков Кирилл Крепкогорский Алексей Кузьмин
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В автосервисах города всё 
чаще появляются владельцы 
гарантийных машин, жалу-
ющиеся на проблемы при за-
пуске. Автомобили начинают 
заводиться только со второго-
третьего раза. 

Претензия и проба
Мастеру бывает достаточно проехать 

на разных скоростях, чтобы выдать 
рекомендацию: «Меняйте заправку и 
переходите на 95-й бензин, хотя и это 
не панацея». В большинстве случаев 
дело не доходит до критической точ-
ки, когда автомобиль глохнет сразу 
после АЗС. Вдобавок, экономия уже 
давно стала нормой жизни для многих 
горожан – заправляют по пять–десять 
литров на разных заправках, и непо-
нятно, где был плохой бензин. Не все 
знают и о том,  как доказать правоту и 
получить компенсацию за ущерб. В та-
ких ситуациях теряются даже водители 
с большим стажем. 

Редакция «ММ» попыталась выяс-
нить, что же делать, если на заправке 
испортили машину. Председатель 
объединения защиты прав потребите-
лей Владимир Зяблицев пояснил, что 
для этого первым делом нужен чек 
или показания свидетелей. Кстати, в 
этом качестве могут выступать и род-
ственники, и супруги. Годится и запись  
с видеорегистратора.   

– Самое сложное доказать причинно-
следственную связь, – пояснил Влади-
мир Иванович. – То есть, что именно в 
результате приобретения этого бензи-
на начались сбои в работе автомобиля. 
Некоторые специалисты рекомендуют 
обращаться к продавцу, то есть на АЗС, 
и требовать исследования горючего за 
его счёт.  Но эта методика приводит к 
тому, что теряется время и собрать до-
казательства становится ещё сложнее. 
Советую идти к экспертам самим и чем 
скорее, тем лучше. Но сначала, конечно, 
нужно написать руководству заправки 
претензию. Если оно отказывается 
возмещать ущерб, не спешите ремон-
тировать автомобиль, но в сервис 
обратитесь. Мастера должны выявить 
дефекты и дать заключение, что к ним 
привело. И если они пишут именно о 
бензине, то в сочетании с экспертизой 
топлива появляется хорошая база для 
подачи иска в суд. 

Мастера помогут и взять пробу бен-
зина. Ведь в современных автомобилях 
с защитой это сделать не так-то просто. 
По крайней мере, как отметили в ав-
тосервисе, более сложно и трудоёмко, 
чем с моделями, которые выпускались 
раньше, но способы есть. Пробы лучше 
брать в присутствии владельца подо-
зреваемой АЗС. Его нужно уведомить 

о вашем намерении. И неплохо бы 
составить акт, в котором распишутся 
владелец авто, представители АЗС и 
автосервиса.  Используйте для проб 
стеклянную тару – пластиковая не 
подходит.

В заявление для суда следует вклю-
чить не только стоимость восста-
новления автомобиля, но и деньги, 
потраченные на экспертизы, а также 
моральный ущерб. Правда, в Магнитке 
таких решительных и последователь-
ных водителей нет. Или всех устраивает 
качество бензина? А вот в Челябинске 
распространена судебная практика в 
этой сфере. 

– Водители периодически обраща-
ются в объединение защиты прав 
потребителей, – добавил Владимир 
Зяблицев. – Но они делают это через 
большой промежуток времени, упустив 
возможность предпринять правильные 
действия. А в этом случае доказать что-
либо почти нереально. 

Фальсификат и недолив
Изредка поступают жалобы и в Рос-

потребнадзор. Главный специалист 
учреждения Магнитогорска Ольга 
Ковалевская пояснила, что они пере-
даются в Уральское межрегиональное 
территориальное управление феде-
рального  агентства по техническому 
регулированию и метрологии (сокра-
щенно – УМТУ Росстандарта). Ревизоры 
Магнитки теперь бензином не занима-
ются. Главный офис УМТУ находится в 
Екатеринбурге, но в Челябинске есть 
филиал, и водителям южноуральского 
региона лучше обращаться именно 
туда. 

Федерация автомобилистов России 
периодически проводит «охоту» на 
продавцов некачественного топлива, 
оказывается, что около 30 процентов 
АЗС используют опасные присадки. 
Правда, города УрФО этот мониторинг 
почти не затронул. Уральское управ-
ление МТУ сообщает, что ситуация на 
подведомственной территории еже-
годно улучшается. 

Росстандарт, подводя итоги 2018 
года, отметил, что в стране доля нару-
шений снизилась с 20 процентов в 2015 
году до 9 – в прошлом. В 2017 году на 
18 процентах проверенных АЗС были 
выявлены нарушения с качеством то-
плива, а 12 процентов торговали откро-
венным фальсификатом. Недолив был 
практически повсеместным явлением. 
В 2018 году проверены более 3 тысяч 
организаций. Доля фальсификата среди 
сетевых АЗС около 3,5 процента, у не-
зависимых организаций – 22. В общем, 
на всякий случай всё же нужно знать 
необходимый алгоритм действий. 

Уральское управление МТУ рекомен-
дует обращать внимание на информа-
цию о наименовании, марке топлива 

и классе. Напоминает, что продавец 
обязан предъявить по требованию 
копию документа о качестве бензина 
или дизеля. 

«Отдавайте предпочтение прове-
ренным временем АЗС, на которых вы 
обычно заправляетесь, – призывает 
портал УМТУ. – Старайтесь избегать 
заправки топливом на случайных АЗС. 
Займите активную позицию в случае 
заправки своего автомобиля некаче-
ственным топливом. Информируйте 
контролирующий орган».

В Магнитогорске есть организации, 
делающие экспертизу топлива. Их 
легко найти в Интернете. По крайней 
мере, все говорят об этом. Проверила. 
Поисковая система выдаёт сайт с переч-
нем организаций в 25 пунктов. Если 
пройти по ссылке, то оказывается, что 
везде указан один и тот же телефон. 
«Нажмите на красную кнопку, и мы 
позвоним», – предлагается на странице. 
Жму, вбиваю номер, действительно 
перезванивают – буквально через ми-
нуту. Правда, тут же заявляют, что экс-
пертизой бензина не занимаются.  

На следующей строчке предприятие 
из Екатеринбурга, которое имеет офис 
в Магнитке. Трубку берёт девушка, 
которая поясняет, что экспертиза 
стоит 3990 рублей, делается в течение 
3–5 рабочих дней. Оказывается, соот-
ветствующая лаборатория есть и при 
МГТУ. Правда, её услуги дороже. 

«Октановое число, примеси – около 
пяти тысяч рублей, – пояснили там. 
– Комплексный анализ – почти 20 ты-
сяч. Можем дать ёмкости для отбора. 
Приходите». 

Специалисты предупреждают, что 
пробу нужно взять как можно быстрее, 
иначе может появиться версия о есте-
ственном старении. И добавляют, что 
иногда эксперты не подтверждают 
версию автовладельца. Ведь неисправ-
ность может быть связана и с другими 
факторами. Тогда никакой компенса-
ции не будет. 

 Татьяна Бородина

Растущие цены на бензин не защищают от низкого качества

Перемены

Другой размер
Решено изменить форму необходимых докумен-
тов на автомобиль. Об этом пишет портал car.ru.

С 1 ноября 2019 года свидетельство о регистрации авто 
и ПТС будут выдавать по новому образцу при покупке 
транспортного средства и постановке на учёт. Свиде-
тельство о регистрации уменьшится до размера води-
тельского удостоверения. Появятся также закруглённые 
края. Изменится и порядок расположения информации. 
Все сведения о машине – модель, мощность мотора, цвет 
кузова, VIN-номер – перенесут на обратную сторону до-
кумента. Лицевая часть будет содержать личные данные 
о владельце автомобиля. Появится  графа для особых 
отметок. Заполняться она будет при необходимости про-
вести дополнительную маркировку узлов автомобиля. 
Обычно это делается, когда номера агрегатов прогнили 
или подверглись коррозии. 

Выдавать свидетельство будут в двух формах: пла-
стиковой и бумажной. Соответственно, установлена и 
разная госпошлина за оформление. Карточка обойдётся 
в полторы тысячи рублей, второй вариант дешевле в три 
раза – 500 рублей.

Ещё одно новшество, которое ждёт автовладельцев:  с 
1 ноября произойдёт окончательный переход на ПТС в 
электронном виде. Доступ к ним будет возможен с ком-
пьютера, планшета или смартфона. Впрочем, бумажные 
техпаспорта тоже будут использовать, но их размер уве-
личится до формата A-4.

Специалисты отмечают, что появление новых образцов 
не означает, что прежние утратят свою законную силу. 
Процесс будет постепенным, переход – плавным, при 
оформлении очередного движимого имущества или до-
кументов. 

Холостой ход

Береги двигатель
Эксперты «Автовзгляда» опубликовали рекомен-
дации по поводу прогрева автомобиля  в летнее 
время. 

По данным издания, в инструкции по эксплуатации 
машины намеренно ничего не сказано на эту тему. Советы 
о необходимой работе двигателя на холостом ходу могут 
вызвать претензии со стороны экологических органи-
заций. Ведь в момент прогрева в атмосферу «вылетает 
повышенное количество вредных веществ». Как заверяют 
специалисты, именно это останавливает производителей  
от введения подобных инструкций. 

Между тем, автоэксперты настаивают, что прогрев 
двигателя необходим для нормального функционирова-
ния машины. Рабочая температура мотора составляет 90 
градусов. При этом системой силового агрегата она дости-
гается неравномерно: сначала прогреваются камеры сго-
рания, затем охлаждающая жидкость, масло двигателя и, 
наконец, каталитический нейтрализатор. Чтобы продлить 
срок службы мотора, необходимо дать ему возможность 
несколько минут поработать на холостом ходу.

Также опытные водители не рекомендуют сразу после 
старта слишком нагружать двигатель: резко газовать 
и ехать на повышенных оборотах. Плавный ход – залог 
долгой жизни мотора. 

Защита

Нас не угонишь
Специалисты Роскачества дали рекомендации, 
как защитить автомобили от высокотехнологич-
ных вскрытий и угонов.

По данным МВД, в прошлом году было угнано и укра-
дено 42,7 тысячи машин. «Российская газета» отмечает, 
что сейчас угонщики вооружены весьма современными 
приспособлениями, помогающими вскрыть даже самые 
«умные» противоугонные комплексы. В Роскачестве 
считают, что наиболее эффективное средство защиты 
от угона – нанесение аэрографии. Ведь если автомобиль 
выделяется из потока машин, угонять его рискованно, он 
привлекает внимание.

Не помешает также противоугонная «метка» – это не-
большой брелок с электронным устройством, принимаю-
щим и передающим сигналы в определённом диапазоне 
частот. Без него автомобиль не заведётся.

Должно помочь от угонов и средство защиты на основе 
пин-кодов – на машине программируются штатные кноп-
ки, и лишь хозяин авто знает, какие из них и, главное, в 
какой последовательности нужно нажимать, чтобы акти-
вировать зажигание.

Сдержать угонщиков может замок на рулевом колесе и 
коробке. Он не гарантирует защиту от угонов, но увеличи-
вает шансы на то, что злоумышленник не захочет возиться 
и переключится на другое авто.

Также в Роскачестве заявили, что сейчас самые лучшие 
сигнализации – спутниковые. Более подробную инфор-
мацию можно получить на сайте Роскачества: https://
roskachestvo.gov.ru/

Опасная заправка
Качество жизни 

По фактам реализации некаче-
ственных нефтепродуктов в Ураль-
ском федеральном округе граждане, 
права которых нарушены, могут 
направить письменное обраще-
ние в УМТУ Росстандарта по адре-
су: 620990, Екатеринбург,  улица 
Красноармейская, дом 2а, телефон 
8 (343) 350-26-54, e-mail: kachestvo@
gostumtu.ru 

Телефон отдела УМТУ Росстандар-
та Челябинской области – 8 (351) 
260-65-36.

Объединение защиты прав по-
требителей Магнитогорска – улица 
Октябрьская, 32, кабинет 2, телефон 
26-03-93.
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Лёгкая атлетика

Четыре медали, в том числе три 
золотые, завоевали на первен-
стве России по лёгкой атлетике 
среди девушек и юношей до 18 
лет представители магнито-
горской муниципальной спор-
тивной школы олимпийского 
резерва № 1.

Анна Минуллина победила в беге на 
3000 метров и 1500 метров, Екатерина 
Домнина – в беге с препятствиями на 
2000 метров. Серебряным призёром в 
беге на 3000 метров стал Никита Пав-
лов. Все медалисты первенства России 
среди девушек и юношей до 18 лет за-
нимаются под руководством тренеров 
Ирины и Сергея Киселёвых.

Соревнования прошли в Челябин-
ском легкоатлетическом комплексе 
имени Елены Елесиной. Знаменитая 
советская и российская спортсменка, 
олимпийская чемпионка в прыжках в 
высоту, сейчас живёт далеко от родного 
города – в Австралии. Сборная Челя-
бинской области, по словам директора 
регионального Центра олимпийской 
подготовки по лёгкой атлетике Анато-
лия Калуцкого, на первенстве страны 
выступала практически в сильнейшем 
составе. Но основной медальный вклад 
в её выступление внесли именно маг-
нитогорские легкоатлеты из муници-
пальной СШОР № 1. В командном зачёте 
южноуральская дружина заняла чет-
вёртое место, пропустив вперёд лишь 
представителей столичных регионов 
– сборные Москвы, Санкт-Петербурга 
и Московской области.

Руководители  
южноуральской команды  
ещё до начала соревнований  
в Челябинске не скрывали,  
что связывают особые надежды  
с магнитогорскими бегуньями

Анна Минуллина и Екатерина До-
мнина стали победительницами зим-
него первенства России среди юношей 
и девушек 2002–2003 годов рождения, 
которое прошло в конце января – на-
чале февраля в Волгограде. Не под-
вели они и на этот раз. Причём Анна 
Минуллина завоевала две награды 
высшей пробы. На дистанции 1500 
метров она победила с результатом 
4 минуты 31,22 секунды (это личный 
рекорд спортсменки), а на дистанции 
3000 метров – с результатом 9 минут 
39,15 секунды (это тоже личный ре-
корд). Екатерина Домнина уверенно 
победила в беге на 2000 метров  с 
препятствиями, показав результат 6 
минут 48,87 секунды. Занявшую вто-
рое место Софью Минину из команды 
Пермского края магнитогорская спор-
тсменка опередила почти на девять 
секунд. Таким образом, представители 

Магнитки завоевали на первенстве 
России среди девушек и юношей до 
18 лет в Челябинске три золотые ме-
дали, в то время как представители 
всех остальных городов и районов 
из южноуральской команды – лишь 
одну (её добыла Валерия Щербинина 
из Снежинска в беге на 100 метров с 
барьерами).

Магнитогорец Никита Павлов на дис-
танции 3000 метров финишировал со 
временем 8 минут 36,38 секунды, усту-
пив 25 сотых секунды победителю – 
Данилу Егорову из команды Чувашской 
Республики. Кроме бегуна из нашей 
муниципальной СШОР № 1, серебро 
завоевала Дарья Полева из Миасса, при-
чём в двух видах программы.

Сборная Челябинской области, за-
нявшая четвёртое место в командном 
зачёте на первенстве страны среди де-
вушек и юношей до 18 лет, набрала 328 

очков и на три балла опередила остав-
шуюся пятой дружину Краснодарского 
края. Победители москвичи добыли 
472 очка, занявшие второе место лег-
коатлеты из Санкт-Петербурга – 394, 
команда Московской области, ставшая 
третьей, – 377.

Напомним, что магнитогорские меда-
листы юниорского первенства страны в 
Челябинске весной этого года успешно 
выступили на чемпионате России по 
горному бегу (вверх), который прошёл 
в Железноводске (Ставропольский 
край). Анна Минуллина победила на 
дистанции 5200 метров (перепад высот 
552 метра) среди юниорок до 20 лет, 
Екатерина Домнина – на дистанции 
2100 метров (перепад высот 247 ме-
тров) среди девушек до 18 лет. Никита 
Павлов стал серебряным призёром на 
дистанции 5200 метров среди юношей 
до 18 лет.

Поколение next

Наше трио в сборной
В конце июня стартовал первый в новом сезоне 
учебно-тренировочный сбор для хоккеистов 
юношеской национальной команды.

Тренерский штаб сборной под руководством Андрея Ко-
зырева, возглавившего команду с нового сезона, вызвал для 
участия в сборе 28 игроков 2003 года рождения и моложе. 
В их числе трое магнитогорцев – защитник Богдан Кроха-
лёв, нападающие Никита Гребенкин и Данила Юров. Они 
привлекались в юношескую сборную России и в прошлом 
сезоне и стали в её составе победителями турнира на Кубок 
четырёх наций, разыгранного в апреле в Альметьевске. 
Тогда россияне обыграли сверстников из Финляндии (5:2), 
Чехии (4:2) и Швеции (8:4). Гребенкин в трёх встречах за-
бросил две шайбы и сделал одну результативную передачу, 
Юров отметился одним голом, Крохалёв – одним голевым 
пасом.

Богдан Крохалёв, Никита Гребенкин и Данила Юров в 
минувшем сезоне были лидерами сборной Уральского ФО, 
занявшей третье место в первенстве России среди команд 
федеральных округов.

Как сообщает официальный сайт Федерации хоккея 
России, 1 июля юношеская сборная страны отправилась 
в Сочи, где продолжит тренировочный процесс на базе 
образовательного центра «Сириус». В столице Белой 
Олимпиады-2014 хоккеисты национальной команды будут 
заниматься на льду и в атлетическом зале. С 12 по 18 июля 
юношеская сборная России примет участие в ставшем уже 
традиционном для этого времени года турнире на Кубок 
«Сириуса», куда приглашаются также сборные федеральных 
округов. Учебно-тренировочные мероприятия завершатся 
24 июля.

Маунтинбайк

Мастер и юниор
После двух этапов Кубка Урала по маунтинбайку, 
прошедших в ГЛЦ «Металлург-Магнитогорск», в 
двух категориях вторые места занимают магни-
тогорские спортсмены.

Денис Трухин находится на второй позиции в категории 
«мастера». Он набрал 80 очков, заняв на обоих этапах второе 
место, и уступает лишь Станиславу Бочкареву из Воткин-
ска, у которого 85 баллов (первое место на первом этапе и 
четвёртое – на втором).

Тимофей Тарасенко на втором месте среди юниоров. Он 
стал третьим на первом этапе и победил на втором, набрав 
90 очков. Лидирует в этой категории Максим Карачев из 
Ижевска – 100 очков.

Второй этап прошёл в ГЛЦ «Металлург-Магнитогорск» в 
последней декаде июня. В соревнованиях по скоростному 
спуску среди юниоров, как уже сказано выше, победил маг-
нитогорец Тимофей Тарасенко. Среди женщин первое место 
заняла Анна Скумбина из Перми, в категории «элита» среди 
мужчин – Андрей Ушаков из Екатеринбурга, в категории 
«мастера» – москвич Тимур Замалиев.

В последние годы соревнования на Кубок Урала по ма-
унтинбайку, проходящие в несколько этапов, прописались 
исключительно в ГЛЦ «Металлург-Магнитогорск». Маун-
тинбайк – это гонки вне дорог на горных велосипедах.

Пути-дороги

Странный контракт
Хоккейный клуб «Металлург» расторг контракт 
по соглашению сторон с вратарём Павлом  
Нечистовским.

Почти весь прошлый сезон молодой голкипер провёл в 
фарм-клубе Магнитки – команде «Зауралье» из Кургана, 
выступающей в Высшей хоккейной лиге, но нечасто уча-
ствовал во встречах первенства России. В «Металлурге» 
Нечистовский отметился лишь появлением в одном из 
матчей розыгрыша Кубка Шпенглера, причём за неполные 
28 минут, проведённые на льду, не пропустил ни одной 
шайбы.

В составе «Металлурга» сейчас два опытных вратаря – 36-
летний Василий Кошечкин и 31-летний Станислав Галимов. 
В то же время за океан в поисках хоккейного счастья уехали 
молодые воспитанники магнитогорской хоккейной школы 
– 22-летний Илья Самсонов и 23-летний Артём Загидулин. 
Оба подписали контракты с клубами Национальной хок-
кейной лиги.

Чемпионат

Бронза от студентов
Легкоатлет спортивной школы «СК «Металлург-
Магнитогорск» Андрей Щуровский (старший 
тренер Ирина Парамонова) стал бронзовым 
призёром в толкании ядра и метании диска на 
чемпионате Российского студенческого спортив-
ного союза.

Соревнования прошли в конце июня в Ярославле и 
Рыбинске. В них приняли участие около четырёх сотен 
спортсменов-студентов со всей страны – от Сахалина до 
Калининграда. 

Российский студенческий спортивный союз – это  обще-
российское общественное объединение спортивных клубов 
и коллективов физической культуры высших и средних 
специальных учебных заведений.

Бегуны из муниципальной СШОР № 1  
внесли основной вклад в успех команды  
Челябинской области

Екатерина Курочкина, выступа-
ющая за спортклуб «Металлург-
Магнитогорск», завоевала две 
золотые медали на чемпиона-
те России по академической 
гребле и вновь подтвердила 
обоснованность своих притяза-
ний на место в элите этого вида 
спорта в нашей стране.

Воспитанница тренера Татьяны 
Шеметовой заняла первое место в 
женской одиночке (класс «1хЖА») с 
результатом 7 минут 45,64 секунды, 
а также стала чемпионкой страны в 
составе экипажа женской четвёрки 
парной (4хЖА). Квартет, в который 
вместе с Екатериной Курочкиной вош-
ли Александра Большакова (Санкт-
Петербург), Юлия Волгина и Ольга 
Халалеева (обе – Санкт-Петербург 
иТомская область), победил на дис-
танции 2000 метров с результатом  
6 минут 51,26 секунды.

Золотую медаль завоевала и предста-
вительница спортклуба «Металлург-
Магнитогорск» Кира Ювченко, по-
бедившая в составе экипажа в классе 
«4-ЖА» вместе с Анной Аксёновой, 
Валентиной Плаксиной (обе – Сара-
товская область и Санкт-Петербург) 
и Елизаветой Корниенко (Липецкая 
область). Тренирует Ювченко Сергей 
Игуменов.

Ещё двое магнитогорских гребцов 
стали бронзовыми призёрами в классе 
«4х МА». Денис Прибыл и Иван Усцеле-
мов входили в состав экипажа (вместе 
с саратовцами Алексеем Чеперевым и 
Константином Стасюком), занявшего 
третье место.

Чемпионат России по гребному спор-
ту прошёл в Москве на гребном канале 
«Крылатское».

Напомним, в последние годы Ека-
терине Курочкиной не удавалось под-
няться на высшую ступень пьедестала 

национальных соревнований среди 
женских четвёрок парных, то есть в том 
виде академической гребли, где магни-
тогорская спортсменка добилась наи-
высших успехов, став даже чемпионкой 
мира среди молодёжи. Но теперь Екате-
рине удалось добыть очередное золото. 
Может быть, Курочкиной в ближайшее 
время вновь придётся сосредоточиться 
на участии в соревнованиях женских 
четвёрок парных, где у неё будет го-
раздо больше шансов побороться за 
медали крупных международных регат, 
нежели в классе «1хЖА».

Напомним, в этом сезоне Екатери-
на Курочкина побеждала в женской 
одиночке в соревнованиях на Кубок 
Федерации гребного спорта России и 
Донской регате, но на чемпионате Ев-
ропы в этой дисциплине успеха не до-
билась, заняв лишь тринадцатое место. 
А в квартет «сборников», выступающих 
в женской четвёрке парной, Екатерина 
давно не попадала, поскольку в этой 
дисциплине занимала во всероссий-
ских соревнованиях в составах гребных 
экипажей места не выше второго.

Академическая гребля

Двукратная чемпионка

 Анна Минуллина завоевала две золотые медали  
юниорского первенства России в Челябинске

Магнитка 
оправдала  
надежды
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Всегда казалось, что спор-
тивные журналисты долж-
ны быть столь же горячи, 
сколь горяч сам спорт 
– вспомнить хотя бы супер-
эмоциональные коммен-
тарии Николая Озерова и 
других мэтров спортивной 
журналистики. Алексей 
Дузенко не вписывается в 
эти рамки: спокоен и вы-
держан, нетороплив и не-
многословен. Но, поверьте, 
это лишь внешнее впечат-
ление, которое сам Алексей, 
впрочем, не склонен раз-
венчивать – пусть думают 
что хотят. А о спорте пишет 
классно: статьи за его под-
писью печатали не только 
городские и региональные 
СМИ, но и, пожалуй, все 
крупнейшие федеральные 
спортивные издания, будь 
то «Спорт-Экспресс», «Со-
ветский спорт», а также 
сайты Allhokkey и КХЛ.ру – с 
хоккеем у Алексея отноше-
ния особенные.

И вообще любовь к спорту у него 
с детства. Несмотря на то, что учил-
ся в школе № 65 – с музыкальным 
уклоном.

– Там преподавателем музыки 
работала мама, и с первого класса 
у меня были и фортепиано, и соль-
феджио, и хор, – рассказывает Алек-
сей Дузенко. – Мальчиший азарт 
выплёскивали на физкультуре, ко-
торую преподавал замечательный 
Александр Иванович Пундиков, 
периодически разгонявший нас, 
пацанов, из спортзала: в продлён-
ке, если зал забывали закрывать, 
убегали туда – кидали мяч в кольцо, 
бесились как могли. 

Два года занимался футболом 
в ДЮСШ № 4 – но стала страдать 
учёба, и мама решила школой не 
рисковать. Футбол заменили шах-
маты – с ними роман сложился бо-
лее длительный, по сей день Лёша 
любит в свободное время сыграть 
пару партий в Интернете. И чтобы 
соперник обязательно с более вы-
соким рейтингом – так интерес-
нее. А хоккей в жизни мальчишки 
появился благодаря отцу – всего 
по двум телеканалам тогда он от-
слеживал все трансляции, будь то 
игры столичных клубов, челябин-
ского «Трактора» во время врезок 
челябинского ТВ, сборной страны 
или международные турниры.

– Особенно врезался в память 
Кубок Канады, – вспоминает Алек-
сей. – 1987 год, мне 11 лет – и финал 
«Канада – СССР», вошедший в число 
самых популярных баталий за всю 
историю хоккея. Наша великая 
тройка Макаров – Ларионов – Кру-
тов, у канадцев – великие Гретцки, 
Лемьё, Коффи, Мёрфи, Мессье. 
Тренер канадцев – молодой Майк 
Кинэн: мог ли я тогда помыслить, 
что меньше чем через три десятка 
лет с ним, уже главным тренером 
«Металлурга», буду работать в 
одном клубе? Финал разыгрывался 
до двух побед, в первом в овертайме 
победу 6:5 одержали канадцы, во 
втором – с тем же счётом мы. Назна-
чили третий матч – и на последних 
минутах СССР пропустил обидней-
ший гол. И ведь Кинэн не просто 
приехал «пошабашить» в Магнитку, 
сходу «взяв» с «Металлургом» Ку-

бок Гагарина! Такое даже в детских 
снах не могло привидеться.   

Спортивных газет тогда не было 
– разве что «Советский спорт», на 
который надо было подписываться, 
и Алексей сам вёл статистику чем-
пионатов: в тетради цветными фло-
мастерами расписывал турнирные 
таблицы – красиво, с флагами стран. 
Смеётся: те дневники стали, по сути, 
первым журналистским трудом по 
сбору и анализу информации. 

Был в жизни Алексея Дузенко 
и практический хоккей – 
на местном катке 
с пацанами или с отцом

Восьмидесятые – дефицит, игра-
ли в валенках, вместо защиты 
он, вратарь, наматывал на руки 
вывернутую наизнанку зимнюю 
куртку. Писал письмо Деду Морозу 
– просил новую клюшку. Родители 
от «дедушки» подарили по тем 
временам очень крутую клюшку, её 
Дузенко берёг многие годы. А стать 
вратарём однажды перехотел.

– С папой пришли на каток, ре-
шили покидать друг другу шайбу, 
– улыбается Алексей. – Встал в во-
рота, и первая же шайба прилетела 
в лицо. Боль обожгла – слёзы, упал в 
снег, думал, кровь хлещет вёдрами… 
Носовая перегородка выдержала, но 
горбинка осталась на всю жизнь. 
Когда вижу теперь, как хоккеисты 
корчатся на льду после прямого 
попадания шайбы, понимаю, какая 
это адская боль.

Профессию он выбрал серьёзную 
– поступил в горный институт на 
отделение «Управление и органи-
зация перевозок на транспорте». 
За окном бушевали лихие 90-е, сти-
пендия «смешная», Лёша начал под-
рабатывать рекламным агентом: 
сначала на радио, потом в газете 
«Русский дом». Потом начал писать 
«заметульки» о спорте. А в августе 
94-го пошёл во Дворец Ромазана на 
третий хоккейный мемориал имени 
народного директора.

– Точно уже не вспомню, как 
именно всё забурлило, – говорит 
Алексей. – Главный редактор челя-
бинской областной газеты «Футбол 
и хоккей Южного Урала» Игорь 
Золотарёв предложил писать ре-
портажи – я согласился. 

Так Дузенко стал спортивным 
корреспондентом: без отрыва 
от учёбы писал в «Русский дом», 
«Футбол и хоккей Южного Ура-
ла». Первую рецензию получил от 
самого Глеба Лукина: тогда глава 
судейского корпуса Магнитки, Глеб 
Викторович пригласил Дузенко 
к себе в судейскую, сделал заме-
чания, пожелал успехов. В общем, 
в 98-м, получив диплом, Алексей 
стал штатным корреспондентом 
«Русского дома» – начал писать и о 
политике, экономике, социуме. Но 
всё-таки больше тяготел к спорту.

– Тогда почти каждый вид спорта 
в Магнитогорске представляли 
ключевые фигуры, – объясняет 
Алексей Дузенко. – Вообще, 90-е, 
несмотря на недобрую славу, в спор-
те для Магнитки оказались очень 
продуктивными: первые шаги на 
высшем уровне делали хоккеисты. 
Футбольный «Метизник» возглав-
лял Александр Кукушкин, когда-то 
сам классный футболист, выведший 
команду на профессиональный 
уровень,  потом «Метизник» объе-
динился с «Металлургом». Знаком 
был и с Виктором Соколовским, и с 
Андреем Князевым – самым извест-

ным воспитанником магнитогор-
ского футбола, возглавившим клуб 
в середине нулевых. Мощнейший 
прорыв сделали баскетболисты 
во главе с Романом Кабировым, 
выведшим команду из студенче-
ского спорта в суперлигу. А имена 
Вадима Кохельникова, Константина 
Косматова, Юрия Леонова, Алексея 
Дороничева, Сергея Пахомова и 
других навсегда вписаны в историю 
баскетбола – чего стоит только матч 
с московским ЦСКА в спортком-
плексе МГТУ! Успешно развивался 
бокс: там царствовал супертяжело-
вес Дмитрий Дягилев, добывший 
бронзу на Играх доброй воли в Нью-
Йорке, и Дмитрий Лунёв, возглавив-
ший городскую федерацию бокса в 
середине 90-х. А встреча боксёров 
России и США в 2008 году на ринге 
во Дворце Ромазана – такое не за-
бывается. И, конечно, Магнитке по-
везло, что почти десять лет спортом 
в городе заведовал Леонид Одер, 
сделавший для него очень многое. 
У спортивной общественности 
даже был печатный рупор – газета 
«Магнитогорск спортивный», соз-
данная по инициативе тогдашнего 
начальника отдела информации 
ММК Евгения Верникова, в ней мне 
тоже довелось поработать.

Хоккей, между тем, превращался 
в настоящую религию благодаря 
президенту ХК «Металлург» Викто-
ру Филипповичу Рашникову, вице-
президенту Геннадию Ивановичу 
Величкину и, конечно же, великим 
тренерам Валерию Викторовичу 
Постникову и Валерию Констан-
тиновичу Белоусову. Команда кар-
динально поменялась – основу 
составили игроки из Челябинска 
и Казахстана, и именно братьям 
Корешковым, Равилю Гусманову, 
Сергею Гомоляко суждено было 
стать первыми всенародными 
любимцами Магнитки. Алексей 
Дузенко начинал с репортажей: 
шайбы, голы, передачи – кто, кому, 
когда… Потом пришло желание 
раскрыть человека – и вот он уже 
автор очерков, интервью. Причём 
предпочитал темы сложные, анали-
тические, заставляющие читателей 
думать.

– В то время, конечно, было про-
ще, – говорит Алексей. – Бывало, 
писали интервью прямо на подо-
коннике Дворца Ромазана, без из-
лишеств. Но надо понимать: то по-
коление, хоть и играло в 90-е, было 

воспитано в СССР – другое время, 
другое отношение к себе, другая 
степень ответственности.

Спрашиваю: сегодня не обидно, 
что хоккеисты почти недоступны 
для прессы? Отвечает честно: сна-
чала расстраивался. Теперь – нет. 
Не потому что привык – скорее, 
понял.

– Спорт, как, собственно, и всё, 
включая политику, оброс гламуром, 
– объясняет. – Людям нужен экшн: 
помнишь, в финале футбольной 
лиги чемпионов на поле выбежала 
модель в купальнике? За ночь её 
инстаграм пополнился тремя мил-
лионами подписчиков. Все ищут 
хайп, всем интересно не то, что хок-
кеисты преодолевают ради резуль-
татов, а скандалы, личная жизнь. 
Понимаю, почему ребята не хотят 
в этом участвовать. И я тоже не 
хочу. Да вообще нельзя сравнивать 
хоккеистов прошлого и настоящего: 
попроси меня собрать «дрим-тим» 
из разных лет – не смогу.

«Не быть на одном льду 
Корешковым и Мозякину – 
не получится игра: 
жизнь поменялась, 
менталитет поменялся, игра, 
в конце концов, поменялась»

Есть, по мнению Дузенко, изме-
нения положительные – больше 
динамики, зрелищности. Есть и 
отрицательные – переход к канад-
ской «площадке» и замена краси-
вейшей комбинационной игры, 
чем славился советский хоккей, на 
«бей-беги»:

– После реконструкции «Арены-
Металлург» площадка стала фин-
ского формата 28 на 60 метров 
– так называемого промежуточ-
ного между советским – 30 на 60 и 
канадским – 26 на 60. Что из этого 
получится? – самому интересно. С 
одной стороны, станет ещё выше 
динамика, скорость принятия реше-
ний на льду. С другой – ещё меньше 
места останется для комбинацион-
ных финтов.

Алексей охотно признаётся: он 
– и журналист, и требовательный 
болельщик «Металлурга». И не 
понимает зрителей, что не под-
держивают любимую команду в 

неудачные моменты, когда игроки 
сами расстроены. И активно про-
тестует на моё: кажется, они не рас-
страиваются, сегодня хоккей – это 
«про деньги».

– Пойми, не лить слёзы из-за 
проигрыша – это, если хочешь, про-
фессиональный навык, – говорит 
Алексей. – Минутное расстройство, 
и пошёл дальше, готовиться к новой 
игре. А то, что ребята переживают, я 
знаю – видел своими глазами.

Это был проект руководства ХК 
«Металлург» – брать на выездные 
игры команды журналистов. Они 
буквально жили с хоккеистами – и 
видели всё. Делали интервью прямо 
в самолётах – и большие интервью 
с Евгением Бирюковым, Денисом 
Платоновым, Данисом Зариповым 
обозреватель Алексей Дузенко до 
сих пор считает лучшими своими 
материалами на сайте КХЛ. Так уж 
получилось, что плей-офф-2016 и 
2017 освещал именно он. И самый 
напряжённый финал – с питерским 
СКА – тоже. Писал, в том числе, как 
магнитогорцев засуживали, а когда 
судьи пытались быть честными, 
их просто убирали из КХЛ. Статья 
та, правда, на федеральном сайте 
«провисела» всего пару часов – её 
сняли, пришлось перепечатывать 
для сайта «Металлурга». Но все 
тогда оценили: «Спасибо, что не 
побоялся сказать правду». 

– Последняя игра финальной се-
рии с питерцами в Магнитке, наши 
проигрывают – и мне с КХЛ дают 
задание сделать праздничный ре-
портаж из чемпионской раздевал-
ки СКА, – усмехается Дузенко. – Я 
отказался: весь сезон был рядом с 
«Металлургом», прошёл все куб-
ковые баталии, видел глаза наших 
хоккеистов при проигрыше – не 
смог перебороть себя и предать. С 
одной стороны, это было крайне 
непрофессионально, с другой – мо-
раль дороже гонораров. 

Сегодня Алексей Дузенко разви-
вает собственный контент – ведёт 
блоги в соцсетях и уверен: за этим 
будущее.  

– Как ни прискорбно, молодёжь 
не смотрит ТВ и не читает газет – 
она в Интернете, а тут свои законы 
жанра: клиповое мышление, крат-
кие тексты, концентрированные 
эмоции. Пытаюсь быть на гребне, 
– улыбается Алексей. 

Спрашиваю: можешь написать 
о «Металлурге» плохо? Отвечает: 
Плохо – нет, не за что, а вот критику 
– иногда пишу. Но это не значит, что 
я против команды. 

– С уважением отношусь к Йозефу 
Яндачу, но его кандидатура вызыва-
ет споры и рассуждения, особенно 
после весеннего провала, когда ему 
дали ещё год поработать с «Метал-
лургом», – говорит Алексей. – Но, 
знаешь, на чемпионате мира-2019, 
победу в котором одержали финны, 
в эту сборную не верил никто – даже 
журналист одной из финских газет, 
написавший накануне чемпионата 
разгромную статью. Когда команда 
вернулась с медалями чемпионата, 
он опубликовал видео: «Я был не-
прав, очень горжусь своей страной и 
её сборной, а свою несправедливую 
статью сейчас съем» – и сжевал всю 
полосу. Так вот если наши в будущем 
сезоне победят, буду гордиться этим 
больше всех – и Йозефом Яндачем в 
том числе. Хоккей – это больше, чем 
игра, и не только для игроков – для 
журналистов тоже. И Магнитке, 
конечно, очень повезло, что есть 
Виктор Рашников, Геннадий Велич-
кин – благодаря их увлечённости 
«Металлург» прошёл все стадии 
развития, став лучшей командой 
России и Европы. И я был свидете-
лем этого великого действа, видел 
слёзы радости на глазах хоккеистов 
и тренеров. И эти воспоминания – 
главная ценность! 

Последний вопрос традиционен: 
чего хочет спортивный журналист 
Алексей Дузенко для себя лично? 
Он ответил сразу: чтобы родители 
были здоровы. Этого мы тебе, Лёша, 
и желаем. С праздником спортив-
ных журналистов!

 Рита Давлетшина

Игра по правилам 
и принципам
Второго июля отмечается Международный день 
спортивного журналиста

Профессия

Алексей Дузенко 
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Второе июля – самый 
трагичный день в истории 
магнитогорского гарнизона 
полиции. 19 лет назад на 
территорию временного 
райотела Аргуна ворвал-
ся многотонный «Урал», 
управляемый фанатиком-
ваххабитом, и рванул 
двумя тоннами взрывчатки. 
Двадцать два милиционера 
навечно остались на посту. 
Ранения получили 153 бой-
ца. Девять магнитогорских 
милиционеров вернулись 
домой грузом «200».

Ежегодно 2 июля сотрудники 
полиции и бойцы Росгвардии воз-
лагают цветы к мемориалу «Солда-
там правопорядка, погибшим при 
исполнении служебного долга». 
На траурном митинге под коман-
ду: «Смирно!» – в строю застыли 
представители различных под-
разделений полиции, сотрудники 
райотделов.  

– Девятнадцать лет назад в 

чеченском Аргуне произошла 
трагедия, которая потрясла город, 
регион, страну, –  обратился к со-
бравшимся начальник УМВД Рос-
сии по Магнитогорску полковник 
полиции Сергей Меркулов. – Ни 
время, ни события не смогут за-
глушить в наших сердцах боль 
утраты.  Трагедия унесла жизни 
девяти сотрудников милиции, но 
они незримо присутствуют с нами. 
Пройдут годы, на место нынешних 
стражей порядка придут другие, 
но память об ушедших сохранят 
сослуживцы, друзья, родные по-
гибших. 

Глава города Сергей Бердников 
подчеркнул, что люди отдали 
жизни, выполняя и служебный, и 
гражданский долг, защищая ин-
тересы Родины, сохраняя целост-
ность страны. 

– Их имена не будут забыты. Наш 
долг – заботиться о родственниках 
погибших стражей правопорядка. 
Они всегда будут служить при-
мером доблести, отваги и навечно 
останутся в рядах гарнизона. 

От лица ветеранской организа-

ции службы к участникам митинга 
обратились председатель совета 
Александр Разумный, ветераны 
МВД Анатолий Иваншин и Виктор 
Токарев. Они призвали быть до-
стойными памяти ушедших това-
рищей, не уронить честь и славу 
солдат правопорядка. 

Участник контртеррористиче-
ской операции, полковник мили-
ции в отставке Анатолий Иваншин 
рассказал, что за четыре дня до 
трагедии уехал из Аргуна. Узнав 
о большой беде, вернулся, помо-
гал ликвидировать последствия  
взрыва. 

– Видел ужасающую воронку на 
месте взорвавшегося грузовика. 
Сейчас в строю находятся участ-
ники той командировки. Залечив 
раны, они нашли силы и мужество 
вернуться в строй. В наши дни маг-
нитогорские полицейские продол-
жают нести службу на Северном 
Кавказе. Возвращаются с награда-
ми, поощрениями от руководства, 
за что особая благодарность ко-
мандирам и семьям, воспитавшим 
мужественных сыновей. 

Один из тех, кто продолжил 
службу в органах правопорядка, 
командир взвода ППС капитан по-
лиции Александр Рыбаков.  Когда 
прогремел взрыв, он чистил ору-
жие в казарме. 

– Помню, как вместо крыши над 
головой вдруг увидел небо. Был 
контужен, оклемавшись, вместе 
с выжившими стал разбирать за-
валы, доставать раненых, извле-
кать погибших. После аргунской 
командировки дважды ездил на 
Северный Кавказ. Моим команди-
ром был Александр Семакин, имя 
которого высечено на мраморном 
обелиске. 

Александр Семакин был кадро-
вым военным, окончил Челябин-
ское танковое училище, служил 
в Забайкальском округе. Был 
командиром танкового взвода, 
командиром разведывательного 
десантного взвода, десантной 
роты. Командовал группой отряда 
спецназа. В 1997 году военную 
службу сменил на милицейскую: 
стал инспектором отдельного 
батальона ППС Магнитогорска. 
Награждён медалью «За отвагу» и 
орденом Мужества – посмертно.

Друзья Александра Семакина 
рассказывали о том, как после 

взрыва искали Саныча. Не нашли 
и посчитали без вести пропавшим. 
Плен допускали только в случае 
его контузии или ранения. Обна-
ружили его под железобетонной 
плитой. Он лежал, прикрыв телом 
сослуживца. 

На траурном митинге присут-
ствовала Валентина Егоровна 
– мать бойца отдельного бата-
льона ППС Андрея Зоткина. Един-
ственный сын погиб не во время 
аргунской трагедии, а от финки 
преступника. 

В июне 2019 года скончался со-
трудник инспекции по делам несо-
вершеннолетних Правобережного 
райотдела Юрий Лукин. Пережитое 
потрясение, потеря сослуживцев 
и друзей вылились в сильнейший 
стресс, приведший к смертельной 
болезни. Все эти годы Юрий и его 
мама Галина Владимировна само-
отверженно бились с недугом. Но 
спустя почти два десятилетия эхо 
аргунского взрыва всё же накрыло 
милиционера. 

Митинг завершился минутой 
молчания, возложением венков к 
мемориалу и оружейным залпом. 
Красные розы и гвоздики возло-
жили и к обелиску на мемориаль-
ном кладбище левобережья, где 
покоится цвет магнитогорской 
милиции.

  Ирина Коротких

«Только он не вернулся из боя…» 
В магнитогорском гарнизоне полиции вспоминали о сослуживцах,  
погибших при исполнении служебного долга

Призвание

Странно 
устроена человеческая па-
мять. Вы не задумывались, 
по какому принципу она 
«сортирует» события нашей 
жизни, «складывает» их в 
особую папочку для хране-
ния? Бесспорен лишь факт, 
что в памяти каждого чело-
века самыми яркими, отчёт-
ливыми остаются воспоми-
нания детства, юности – той 
поры, когда мы влюбляемся, 
нарабатываем жизненный 
опыт. И как здорово, если 
на нашем пути встречаются 
люди-маяки, оказавшие 
большое влияние.

Таким ярким, неординарным 
человеком для нас была Нина Нико-
лаевна Воропанова. Она руководила 
городским пионерским штабом 
«Альтаир» во Дворце пионеров и 
школьников. Окончив педагогиче-
ский институт в Кургане, прошла 
настоящую проверку на прочность, 
работая пионерской вожатой в 
главном лагере СССР – Артеке. При-
обретённые там организаторские 
навыки и неугасимый пионерский 
задор Нина Николаевна пронесла 
через всю жизнь.

В 70-е годы пионерская жизнь в 
Магнитке была на подъёме: актив-
но работали пионерские дружины 
в школах, руководили работой 
творческие пионервожатые, а вот 
проводниками и заводилами всех 
пионерских дел выступал город-
ской пионерский штаб «Альтаир». 
Вероятно, это название придумала 
Нина Николаевна, а нашим музы-
кальным девизом стала одноимён-
ная песня.

Кстати, песни мы пели всегда: 
«Алые паруса» и «Радуга повис-
ла разноцветным коромыслом», 
«Вальс в ритме дождя» и сочинён-
ную Валей Карбан песню штабиста. 

Эти песни мы поём до сих пор, 
встречаясь каждый год 19 мая в 
день рождения пионерии. Как ни 
странно, помним все слова, будто 
они врезались в память навсегда.

Штабисты многого добились 
в жизни. И это благодаря Нине 
Николаевне, которая учила нас 
быть честными, принципиаль-
ными, добиваться поставленной 
цели. Воспитанники «Альтаира» 
не забывали своего педагога, по-
здравляли Нину Николаевну с днём 
рождения, бывали у неё дома, а 
День пионерии был для нас и днём 
встречи, и своеобразным отчётом 
за пройденный отрезок пути.

По традиции и сейчас рассказы-
ваем о своей жизни, делимся успе-
хами и неудачами. Оценка Нины 
Николаевны для нас много зна-
чила, хотя мы уже далеко не дети. 
Эти встречи с нашей юностью, с 
нашим руководителем Ниной Ни-
колаевной всегда заканчивались 
соединенными в круг руками и 
прощальной фразой: «Всем, всем до 
свиданья, всем, всем добрых дел!»

На свой 60-летний юбилей Нина 
Николаевна получила букет цве-
тов и телеграмму от первого мэра 
Магнитогорска Вадима Клювган-
та: «Спасибо за то, что вы в нас 
вложили и воспитали меня и мне 

подобных». Наш председатель 
штаба Дима Ермолин и Валера Пав-
ленко живут и работают в Москве. 
Многие штабисты стали врачами и 
педагогами, работниками ММК. Но 
главное – все любят свои профес-
сии и преданны любимому делу.

Нина Николаевна любила поэ-
зию и хорошо читала стихи. Без 
лишнего пафоса, искренне и про-
сто. Её любимым стихотворением 
было евтушенковское: «Тают от-
роческие тайны, / как туманы на 
берегах... / Были тайнами – Тони, 
Тани, / даже с цыпками на ногах. / 
Были тайнами звёзды, звери, / под 
осинами стайки опят, / и скрипели 
таинственно двери – / только в 
детстве так двери скрипят».

Как-то на одной из встреч, ког-
да речь зашла о возрасте, Нина 
Николаевна призналась: «Знаете, 
ребята, в 72 года жизнь только 
начинается...» Но в 73 её жизнь 
оборвалась...

В День пионерии, когда мы, как 
всегда, встретились, нам не было 
скучно. Были разговоры, споры, 
песни без конца. Только грустно 
было от того, что с нами нет Нины 
Николаевны Мащук-Воропановой, 
нашего замечательного педагога.

   Наталья Троицкая, 
старший научный сотрудник  

историко-краеведческого музея

Человек, летящий яркой звездой

Нина Воропанова – вожатая в Артеке

Нина Воропанова

Сергей Бердников и Сергей Меркулов
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Человек может развиваться 
стихийно и целенаправлен-
но. На него влияет множество 
факторов – друзья, знакомые и 
даже случайные люди. Психо-
лог, гештальт-терапевт, препо-
даватель кафедры психологии 
института «Горизонт» МГТУ 
Татьяна Тихонина рассказала 
«ММ» о важной роли пап. 

Общие секреты

– Отец – важнейший социализатор, 
– отметила Татьяна Александров-
на. – Благодаря его присутствию у 
ребёнка формируется возможность 
активно исследовать своё жизненное 
пространство, рисковать, принимать 
решения. Отец – гарант безопасности, 
защищённости, стабильности жизни, и 
он способен обеспечить полный уход за 
ребёнком уже в период младенчества, за 
исключением кормления грудью. 

Психолог заверила, что папы улав-
ливают сигналы детей не хуже, чем 
мамы. Когда мужчины посвящают много 
времени заботам о грудном ребёнке, то 
устанавливаются прочные отношения 
привязанности, детям это приносит 
большую пользу. Результаты многих 
исследований говорят о том, что мла-
денцы, чьи отцы активно участвовали в 
их воспитании, показали более высокие 
оценки по тестам моторного и умствен-
ного развития. Вдобавок, такие дети 
вырастают более отзывчивыми. 

– Отношение отцов к грудным детям, 
конечно, отличается от материнского, 
– пояснила Татьяна Тихонина. – В боль-
шинстве случаев отцы играют с детьми, 
тогда как матери обычно больше време-
ни посвящают уходу – купают, пеленают 
и кормят. Различен и стиль игр: отцы 
склонны к более энергичной деятель-
ности: они подкидывают малышей в 
воздух, двигают их руками и ногами, 
качают на коленях. 

Мужчины, занимающиеся воспитани-
ем с раннего возраста, имеют большее 
влияние на детей. Те чаще прислу-
шиваются к ним и хотят подражать, 
спрашивают совета в непонятных си-
туациях. Отцы, которые мало общались 
с малышами, в последующие годы могут 
испытать трудности при налаживании 
эмоциональных связей. 

– Папа важен в воспитании и мальчи-
ков, и девочек, – говорит Татьяна Алек-
сандровна. – Для сына отец представля-
ет эталон мужчины, ребёнок копирует 
его поведение. Если отец выражает свое 
недовольство агрессивно, то и сын будет 
поступать так же. Если отец скрывает 
свое раздражение с помощью молчания, 
мальчик примет за норму именно это. 
Причём, общие игры, секреты, интересы 
и симпатии воздействуют намного эф-
фективнее, чем прямые жёсткие попыт-
ки воспитать «настоящего мужчину». 

Авторитаризм приводит, как правило, 
к противоположным последствиям: 
ребёнок теряет возможность проявлять 
инициативу, становится слишком удоб-
ным, подчиняющимся не только отцу, но 
и широкому кругу окружающих. Таким 
образом, формируется конформизм, 
что мало похоже на идеал настоящего 
мужчины, который пытается привить 
авторитарный родитель. Мудрое, ще-
дрое на ласку отцовское воспитание 
способствует формированию более му-
жественных мальчиков и женственных 
девочек.

Некоторые мужчины не имеют адек-
ватного опыта семейных отношений,  
чрезвычайно заняты собой или об-
ладают слишком мягким характером 
и приниженным положением. Они пы-
таются компенсировать своё бессилие, 
отсутствие авторитета жёсткими требо-
ваниями, наказать якобы за своеволие, 
а на самом деле за  появление защитно-
протестных установок. Такие папы, ко-
нечно, не могут быть стабилизирующим 
фактором в семье, а лишь  способствует 
невротизации детей. 

Мужские игры

– Отец должен поддерживать мальчи-
ка, принимать его как формирующегося 
мужчину, подсказать, какие приёмы 
конкуренции допустимы, а какие – де-
структивны – отметила Татьяна Алек-
сандровна. – На практике это выража-
ется в совместных играх отца и сына. 
Мужские игры имеют особенности. 
Во-первых, в них присутствует высокая 
двигательная активность, тренируется 
психологическая и физическая подго-
товка ребёнка к возможным вариантам 
взаимодействия с представителями 
своего пола. Во-вторых, есть чётко вы-
раженная соревновательная направлен-
ность: кто быстрее, точнее, сильнее. 
Достижение победы – наибо-
лее простой способ для 
мальчика проверить 
свои качества 

в ситуации конкуренции, ощутить себя 
человеком, способным на значительные 
волевые, физические усилия. В более 
старшем возрасте разновидностью игр 
становятся различные способы совмест-
ного времяпрепровождения, общие 
дела и увлечения, компетентность в 
которых позволяет мальчику занять 
своё место и завоевать признание в 
мужском сообществе.

Дочкины интересы

Психолог рекомендовала сочетать 
поддержку ребёнка и разумное ограни-
чение его потребностей. Она добавила, 
что обычно отцовские наказания быва-
ют строже и длительнее материнских. 
При этом действия отца воспринимают-
ся сыновьями более лояльно, чем если 
бы они исходили от матери. Так мальчи-
ки получают возможность неосознанно 
принять нормы и правила взаимодей-
ствия в мужском сообществе, которые 
не всегда бывают гуманными. 

– При этом важно различать жёст-
кость наказания и жестокость, – сказала 
Татьяна Тихонина. –  Ребёнок может 
ошибаться, совершить ненамеренное 
действие или, напротив, специально 
проверить границы взаимоотношений 
со взрослыми. Наказание будет спосо-
бом эти границы восстановить, однако 
никакое наказание не должно стать 
разрушающим для личности растущего 
человека, для его самооценки и уверен-
ности в своих силах.

Папы важны и для девочек. Именно 
взаимодействие с ними формирует 
уверенность в себе, закладывает осно-
вы доверия к противоположному полу, 
гармоничных отношений в семье. Это 
очень важный этап взросления. 

– Отец, который замечает и поддер-
живает взросление дочери, восхища-
ется, создаёт очень важную базу для 
самооценки, чувства собственного до-
стоинства, которые будут сохраняться 
на протяжении всей жизни, – пояснила 
Татьяна Александровна. – Мужчины 
оказывают существенное влияние и на 
профессиональное самоопределение до-
чери, уровень её притязаний и амбиций, 
особенно если поддерживают интересы 
девочки, выходящие за пределы класси-
ческих представлений о женской роли.

Дети могут полностью развить и 
проявить свои способности только  в 
отзывчивом социальном окружении, 
в котором отец играет очень важную 
роль, формирует эмоциональную не-
зависимость и зрелость. Психологи 
настоятельно советуют мужчинам не 
отстранятся от процесса воспитания. 

 Татьяна 
Бородина

Модели поведения
Мудрые отцы воспитывают 

мужественных мальчиков 
и женственных девочек

Домашнее чтение

Летняя литература
Российское движение школьников предложило 
детям составить список книг на лето, которые 
они считают важным прочитать.

В опросе приняли участие 750 учеников начальной, сред-
ней и старшей школ, а также  их родители. Пресс-служба 
РДШ отметила, что в лидерах списка «Маленький принц», 
романы о Гарри Поттере,  «Мастер и Маргарита». На четвёр-
том месте «Волшебник изумрудного города», далее «Алиса 
в стране чудес», «Приключения Тома Сойера», «Робинзон 
Крузо». В перечень необходимых вошли также произве-
дения Роберта Стивенсона, Жюля Верна и Рэя Брэдбери. 
Учащиеся и родители считают нужным почитать и «Алые 
паруса» Грина, и «Три товарища» Ремарка. А самые созна-
тельные включили в перечень не самые привлекательные 
для современных детей «Героя нашего времени» Лермон-
това, «Преступление и наказание» Достоевского. 

Пансион Минобороны

Мечты сбываются
Девочка, спросившая Путина о том, почему в На-
химовские училища принимают только маль-
чиков, будет поступать в пансион воспитанниц 
Министерства обороны.

«Российская газета» напоминает, что в разговоре с пре-
зидентом страны Дарья Рогозина пожаловалась на то, 
что девочки не могут учиться в Нахимовских училищах, а 
ей очень хочется связать свою будущую жизнь с военно-
морским флотом. После этого Министерство обороны 
России пригласило всю семью Рогозиных в пансион вос-
питанниц ведомства в Москве на экскурсию. В нём как 
раз учатся только девочки, которые после его успешного 
окончания могут поступать практически в любое высшее 
военное учебное заведение. 

Директор пансиона Лариса Максимова показала Даше 
комнаты для проживания, учебные классы и аудитории, 
спортивный зал, бассейн, библиотеку, рассказали о тра-
дициях и укладе жизни. В образовательном учреждении 
работают более 50 творческих студий, школ и секций по 
различным направлениям – хореографическое, вокаль-
ное, музыкальное, спортивное, театральное, рукоделие, 
кулинария, журналистика, анимационное, инженерное, 
литературное творчество и другие.

– По итогам экскурсии Даша, посоветовавшись с родите-
лями, приняла решение подать документы для поступле-
ния в филиал пансиона в Санкт-Петербурге, – рассказали 
в Министерстве обороны. 

Девушке ещё предстоит сдать нелёгкие экзамены и вы-
держать психологический отбор для поступления, однако 
уже понятно, что её мечта получить военное образование 
может осуществиться в ближайшее время.

Филиал пансиона воспитанниц Минобороны в Санкт-
Петербурге откроется 1 сентября 2019 года. В этом году 
планируется отобрать для обучения 240 девочек в 5, 6 и 7 
классы. Так что у Дарьи будет возможность войти в первый 
выпуск Санкт-Петербургского пансиона.

Новые уроки

Финансовый ликбез
Для российских школьников разработали учеб-
ник, который можно будет изучать на математи-
ке и на внеклассных встречах. 

Минпросвещения и Банк России составили сборник по 
основам финансовой грамотности  в рамках совместной 
государственной программы. Разработчики уверены, что 
во время уроков математики задачи из сборника помогут 
школьникам научиться финансово грамотному поведению 
и управлять личными финансами.

Апробацию проводили с февраля по март этого года. 
В тестировании участвовали 100 педагогов 11 образова-
тельных организаций из четырёх регионов РФ: Москвы, 
Кемеровской, Новгородской, Ульяновской областей.

Учителя отметили высокий интерес детей к решению 
задач, которые предлагаются в сборнике. И подчеркнули, 
что новый учебник расширит кругозор учащихся, научит 
их новым навыкам. 

Основы финансовой грамотности в трёх томах охваты-
вают все уровни школьного образования: с 1 по 11 класс. 
Кроме теоретических и практических задач представлены 
задания для подготовки к ЕГЭ и ОГЭ. Предполагается ис-
пользовать сборник на уроках математики, а также для 
организации внеклассных мероприятий, интеллектуаль-
ных состязаний, конкурсов.

Практика
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Память жива 
5 июля – полгода, 
как нет с нами 
любимой, 
дорогой жены, 
мамы, бабушки 
СУББОТИНОЙ 
Екатерины 
Дмитриевны. 
Помним, любим, 
скорбим. Кто 
знал ее, помяните 
вместе с нами.

Муж, дочь, внучка

Объявления. Рубрики «Продам», «Куплю» и т. д. –  на стр. 14  

Услуги
*Двери, решётки, ворота 

(откатные, гаражные), за-
боры, навесы, лестницы и  
т. д. Т. 8-900-082-94-72.

*Двери, ворота, решётки, 
заборы, навесы, лестницы. 
Т. 8-906-851-06-99.

*Кровли. Кровельные 
р а боты.  Недо р о го.  Т. 
8-919-117-60-50.

*Ремонт крыш бикро-
стом. Т.: 43-18-29, 8-909-
747-78-52.

*Крыши. Изготовим но-
вую, перестелем старую. 
Пенсионерам скидка. Рас-
срочка. 8-912-793-69-23.

*Крыши. Новые, замена 
старой на новую. Рассрочка. 
Т. 8-9000-254-623.

*Кровля. Сварка. Ворота. 
Заборы. Т. 8-904-801-17-72.

*Кровля крыш. Ворота. 
Заборы. Т. 8-904-801-17-72.

*Козырьки. Заборы. Во-
рота. Навесы. Т. 43-19-21.

*Заборы из профлиста 
и сетки рабицы. Т. 45-40-
50.

*Поликарбонат. Про-
флист. Профтруба.  До-
ставка. Т. 29-40-18.

*Заборы и ворота из 
профнастила и сетки ра-
бицы. Т. 8-919-117-60-50.

*Заборы, ворота, наве-
сы, козырьки. Дёшево. Т. 
45-09-80.

*Заборы.  Ворота.  Т. 
8-961-576-00-38.

*Заборы. Ворота. Тепли-
цы. Т. 59-11-09.

*Ворота, заборы (сетка, 
профлист). Пенсионерам 
скидки. Рассрочка. Т. 8-3519-
01-08-31.

*Заборы, ворота. Рассроч-
ка. Т. 8-9000-25-46-23.

*Ворота, заборы, решётки, 
двери. Т. 8-912-805-21-06.

*Бани, кровля крыш. Т. 
8-919-405-37-15.

*Отделка балконов. Бани. 
Беседки. Т. 28-10-28.

*Отделка балконов, две-
ри. Т. 8-950-749-40-51.

*Отделка балконов. Т. 
8-951-128-76-26.

*Установка замков, вскры-
тие, гарантия. Т. 45-03-49.

*Установка замков, вскры-
тие, гарантия. Т. 45-07-65.

*Сантехника. Канализа-
ция. Разводка. Гарантия. 
Скидки пенсионерам. Т. 
45-00-21.

*Прочистка канализации. 
Т. 28-01-05.

*Водомеры. Сантехрабо-
ты. Т. 8-906-854-79-79.

*Садовый водопровод. Т. 
8-982-288-85-60.

*Сантехники, сварщики. Т. 
8-952-525-38-50

*Сантехмастер. Т. 43-05-
41.

*Сантехник. Т. 8-908-
937-53-35.

*Сантехработы. Недорого. 
Т. 8-908-064-53-17.

*Сантехработы. Т. 8-908-
936-30-50.

*Замена водопровода в 
саду. Т. 47-50-05.

*ООО «Спец». Линолеум. 
Ламинат. Замена пола. Ма-
лярные работы. Панели и  
т. д. Т. 8-908-703-90-88.

*Натяжные потолки. Т. 
43-40-65.

*Натяжные потолки. Т. 
8-912-790-74-02.

*Ремонт квартир. Т. 
8-919-311-19-39.

*Потолки. Обои. Т. 29-
09-85.

*Домашний мастер. Т. 
8-951-441-43-13.

*Сантехника, отопление, 
канализация. Т. 47-50-05.

*Выгребные ямы, септи-
ки. Т. 47-50-05.

*Кухни, шкафы-купе на 
заказ. Т. 8-908-828-88-88.

*Сборка корпусной мебе-
ли. Т. 43-16-74.

*Электрик. Ремонт элек-
троплит, духовок, водо-
греек и т. п. Т. 8-951-789-
41-80.

*Электрик, недорого. Т. 
8-906-853-71-99.

*Электрик квалифици-
рованный. Т. 8-951-437-
93-75.

*Электромонтаж. Т. 8-919-
333-08-91.

*Электрик. Недорого. Т. 
8-904-975-47-35.

*Электрик. Недорого. Т. 
8-951-245-62-06.

*«Стинол». Ремонт любых 
холодильников. Гарантия. 
Т.: 44-94-51, 8-904-819-24-
51.

*Ремонт холодильников 
и «Стинол». Скидка. Гаран-
тия. Т.: 43-11-56, 8-908-588-
70-96.

*Ремонт холодильников 

на дому. Т. 8-903-090-00-
95.

*Ремонт любых холодиль-
ников. Профессионально. Т. 
8-904-975-76-69.

*Ремонт холодильников и 
«Атлант». Т. 59-10-49.

*Замена резинок и ре-
монт дверей холодильника. 
Т. 8-919-319-75-79.

*«Рембытхолод». Т. 28-
04-81.

*Ремонт телевизоров. Га-
рантия. Скидки. Т.: 23-99-09, 
8-904-800-59-77.

*Качественный ремонт 
любых телевизоров. Гаран-
тия. Выезд бесплатно. Т.: 28-
17-75, 8-908-828-17-75.

*Ремонт любых телеви-
зоров. Гарантия. Вызов бес-
платный. Т. 44-03-52.

*Ремонт телевизоров. 
Гарантия. Т. 45-70-10.

*Антенны. Т. 46-10-10.
*Ремонт стиральных ма-

шин. Гарантия. Покупка б/у. 
Т. 8-922-759-12-45.

*Ремонт стиральных ма-
шин. Гарантия. Т. 8-922-
735-85-40.

*Ремонт стиральных ма-
шин на дому. Т. 8-903-090-
00-95.

*Ремонт микроволновок 
на дому. Т. 8-903-090-00-
95.

*Ремшвеймаш. Т. 8-904-
804-69-93.

*«ГАЗели», грузчики. Го-
род, межгород, переезды. 
Т.: 8-963-476-84-38, 8-919-
302-41-29.

*Грузчики – 150 р. «ГА-
Зель» – недорого. Т. 8-950-
745-40-19.

*Грузоперевозки, трез-
вые грузчики. Т. 8-951-439-
61-51.

*«ГАЗели», от 180 р. груз-
чики. Т. 8-904-817-80-74.

*«ГАЗели» от 300 р., груз-
чики. Т. 8-912-806-00-33.

*Грузоперевозки, «ГА-
Зель». Т. 8-912-805-01-74.

*Кран-манипулятор. Т. 
8-912-805-75-44.

*Грузоперевозки. Т. 46-
16-44.

*«ГАЗель». Т. 8-906-899-
42-21.

*Грузоперевозки. Про-
фессиональные «ГАЗели» 
и грузчики.  Т. 8-908-937-
07-98.

*Грузоперевозки. Про-
фессионально. Т. 8-908-587-
92-33.

*Экскаватор-погрузчик, 
фронтальный погрузчик. Т. 
43-01-92.

*Манипулятор. Т. 8-902-
865-26-29.

*Стрижка кошек – 400 р. 
Т. 45-02-96.
Считать  
недействительным

*Удостоверение № 090513 
от 17.06.96, выданное ПТУ 
№ 63 машинист экскава-
тора бульдозера Логинову 
Е. В.

*Диплом, выданный Маг-
нитогорским государствен-
ным педагогическим ин-
ститутом в 1988 г. Михеевой 
С. Ю.

*Диплом, выданный ПТУ-
15 г. Магнитогорска в 1979 г.  
Харисову М. Х.

*Утерянный паспорт 
самоходной машины ВА  
№ 951341.

Раис Галимович ХУСНУЛИН, Александр Леони-
дович КРЕПКОГОРСКИЙ, Нина Лаврентьевна 
СЕМЕНЕНКО, Галина Амратовна ОРЛОВА, Иван 
Николаевич ШИВЦОВ, Александр Иванович 
МУТКУР, Сергей Николаевич АФАНАСЬЕВ, Га-
лина Григорьевна КОСАРЕВА, Иван Семенович 
КАЛИНКИН, Владимир Иванович ЛАТУН, Вла-
димир Иванович РОГОВ, Валерий Михайлович 
ВАГИН, Анатолий Афанасьевич БАХАРЕВ, Виктор 
Дмитриевич МАМАЕВ, Екатерина Павловна ПНЕ-
ВА, Зифа Шарафисламовна АГЗАМОВА, Валима 
Танатаровна ГУМЕРОВА, Николай Васильевич 
МОЛОДОЧКИН, Наиля Гилмулловна РЯБИКОВА, 
Максим Максимович ТЕРЕНТЬЕВ, Анастасия 
Михайловна МАКЕЕВА, Салихзян Авлеисович 
ДАВЛЕТШИН, Валерий Иванович МУРАВЬЕВ, 
Маргарита Ивановна ВАСИЛЬЕВА, Владимир 
Николаевич ЛЕСОВСКИЙ, Анас Габдулханович СА-
ДРЕЕВ, Асия Габдрауфовна ЛАТЫПОВА, Людмила 
Сергеевна МАРТЫНОВА, Юрий Васильевич СЕ-
МИНИЦКИЙ, Юрий Иванович ФЕДОТОВ, Антони-
да Сергеевна АНДРИЯНОВА, Нина Александровна 
БЕСЕДИНА, Минебулат Байбулатович БИКМЕЕВ, 
Разила Бориевна ИСХАКОВА, Антонида Михай-
ловна КОССОВА, Ольга Васильевна ДАВЫДОВА, 
Людмила Ивановна ПАЩЕНКО, Василий Ивано-
вич ЗЕНОВ, Виктор Николаевич СТАСЕЕВ, Петр 
Владимирович ЛЫЖИН, Нина Александровна 
ПАНФИЛОВА, Афина Наимьяновна ИСАНБАЕВА, 
Фаниса Амирхановна ИДИЯТОВА, Александр 
Степанович КРЫЛОВ, Валентин Васильевич ГО-
ЛОВИН, Владимир Васильевич ЛЕПИХИН, Петр 
Иванович СЕМЕНОВ, Александр Геннадьевич 
СКОРОДУМОВ, Виктор Николаевич ЕВСТАФЕЕВ, 
Сергей  Иванович  БУТАКОВ.

Желаем вам крепкого здоровья, благополучия, сча-
стья, неиссякаемой энергии, долгих лет жизни.

Администрация, профсоюзный комитет  
и комиссия по работе с пенсионерами ООО «ОСК» 

Коллектив ООО УК «РФЦ-Капитал» 
выражает глубокое соболезнование 

директору Малкову Владимиру 
Александровичу, его родным и 

близким в связи со смертью отца 
МАлКОВА 

Александра Ивановича.

Коллектив ООО ИК «ММК-
Финанс» глубоко скорбит по 

поводу смерти
МАлКОВА

Александра Ивановича
и выражает искреннее 

соболезновавние директору 
ООО УК «РФЦ-Капитал» 

Малкову Владимиру 
Александровичу,  

семье и близким покойного.

Коллектив, профком и совет 
ветеранов ООО «Автотранспортное 

управление» скорбят по поводу 
смерти 

КлИМОВА 
Юрия Григорьевича 

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.
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Сергея Васильевича КУРЛОВА –  
с юбилеем!

Желаем крепкого здоровья, семейного счастья, удачи 
и добра.

Администрация, профком и совет ветеранов ПМП (цех покрытий)  
ПАО «ММК»

Илью Антоновича КАЛьченКО, Фатыму Габдулловну 
КАдымОВУ, Александра ефимовича ФИЛьченКО, 
Татьяну михайловну ГУРОВУ, Сергея Степановича 
ГОЛУб – с днем рождения!

Желаем крепкого здоровья, оптимизма, бодрости духа 
и всего самого хорошего!

Администрация, цехком и совет ветеранов ЦЭСТ.

Александра михайловича АбРАмцеВА,  
Сергея николаевича ГАРАньКОВА,  

Веру Александровну КАзАКОВУ,  
Лидию Ивановну ПАПшОй,  

Лидию Васильевну ПеРедАйчУК,  
Сергея Ивановича шУРАКОВА – с юбилеем!

Желаем вам здоровья, бодрости духа, жизненного 
оптимизма и добрых надежд.
  Администрация, цехком и совет ветеранов управления подготовки 

производства ПАО «ММК»

Объявления. Рубрика «Услуги» – на стр. 13
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Конкурс

на правах рекламы

Продам
*Сад на море. Все посадки, дом, баня, 

гараж. Т. 8-912-804-73-64.
*Дачу недалеко от Нагайбака. Т. 

8-904-802-75-15.
*Сад с домом, 2 этажа, на вокзале, с 

ремонтом, ухоженный. Т. 8-951-482-
16-42.

*Гаражи на Сталеваров и на Сосновой. 
Т.: 8-919-11-53-861, 20-11-20.

*Поликарбонат. Профлист. Проф-
труба.  доставка. Т. 29-40-18.

*Песок, щебень, отсев, землю, кичигу 
от 3 до 30 т. Т. 8-951-249-86-05.

*Песок, щебень, скалу, отсев, землю. 
От 3 до 30 т. Т. 8-3519-29-01-25.

*Тротуарная плитка. Доставка. Т. 
8-912-805-10-16.

*Поликарбонат прозрачный, цвет-
ной. Т. 45-48-48.

*Песок, отсев,  щебень, скалу и др. От 
3 т до 30 т. Недорого. Т. 43-01-92.

*ЖБИ, б/у. Т.: 8-900-064-33-43. 8-982-
320-08-62.

*Арматуру молочки (соединитель-
ную, запорную). Т. 8-982-345-77-34.

*Песок, щебень, отсев. Т. 45-39-40.
*Центр распродаж мягкой, корпусной 

мебели. Рассрочка накопительная. ТЦ 
«Абитаре», Труда, 32а, 2 этаж. Т. 8-909-
099-42-47.

*Котел КПЭ-250. Т. 8-982-345-77-34.
*Дрова, горбыль, опилки. Т. 43-33-

99.
*Дрова. Т. 8-968-116-07-77.

Куплю
*Куплю «Волгу», «Жигули». Т. 8-903-

090-00-95.

*Автовыкуп. Т. 8-903-090-00-95.
*Ваш автомобиль, битый, кредитный. 

Автовыкуп. Т. 8-982-106-72-74.
*Автомобиль. Т. 8-904-975-74-17.
*Холодильник неисправный, совре-

менный, до 3 т. р. Т. 8-900-065-76-53.
*Холодильник, ванну, машинку, ути-

лизация. Т. 8-919-330-90-38.
*Ванну, холодильник. Т. 430-930.
*Автовыкуп. Т. 8-951-817-13-99.
*Неисправную микроволновку, кофе-

машину. Т. 8-906-898-06-96.
*Ж/к телевизоры. Компьютерную 

цифровую технику. Т. 8-909-092-21-72.
Сдам

*Часы, ночь. Т. 8-906-871-17-83.
*Однокомнатную по Советской, 205. 

Т. 8-908-57-00-764.
*Посуточно. Т. 8-952-527-36-06.

Сниму
*Квартиру. Т. 49-67-77.

Требуются
*Резчик по камню. Без опыта работы, 

обучение. Навыки: ровное черчение и 
разметка рисунка, умение работать бол-
гаркой, перфоратором. Первое время з/п 
будет 20000 р. Работа сдельная. По мере 
совершенствования навыков, скорости 
работ – з/п до 45000 р. Челябинский 
тракт, 3/1. Т. 8-912-318-22-22.

*Дочернему обществу ПАО «ММК» 
на постоянную работу в отель – адми-
нистратор гостиницы, оплата 20000 
р. Знание английского языка и ПК 
обязательно. Высшее образование 
приветствуется. Гарантированный  
социальный пакет и полная занятость. 
Обращаться по телефонам: 21-40-21, 

21-46-01, 8-903-090-34-66 в рабочие 
дни с 9.00 до 15.00, резюме отправлять 
на polinka71@list.ru.

*На постоянную работу: учётчик на 
весовую (знание Excel), возможно со-
вмещение, график работы 2/2; води-
тель вилочного погрузчика (удостове-
рение). Т. 58-03-01, ул. Комсомольская, 
д. 133/1 (маршрут № 32).

*Уборщик территории (пос. Светлый, 
маршрут № 58), желательно с опытом 
работы триммером. Т.: 58-03-05, 58-
03-01.

*Комплектовщик, грузчик (работа 
с памятниками), з/п 20000 р. Офици-
альное трудоустройство. График 5/2, 
Челябинский тракт, 3/1. Левобережное 
кладбище. Т. 8-919-356-68-55.

*Технолог пищевого производства, 
з/п 33000 р., оператор оборудования, 
з/п 33000 р., фасовщик, з/п 31000 р. Т. 
21-60-13.

*В супермаркет – уборщицы, груз-
чики, сборщики тележек. График 2/2, 
возможна ежедневная оплата. Т.: 8-952-
521-95-25, 8-982-288-43-02.

*В управляющую компанию – 
дворник-озеленитель. График 5/2. Т.: 
45-23-03, 8-909-095-18-88.

*Сторож-охранник. З/п 10 т. р. Т.: 49-
01-46, 49-01-47.

*Грузчики. Т.: 49-01-46, 49-01-47.
*Продавец в магазин «Семена». Т. 

8-963-476-46-46.
*Штукатуры-маляры. Т. 8-903-090-

06-90.
*Разнорабочие. Т. 8-919-121-90-09.
*Уборщики (цы) в «Магнит». Т. 8-952-

509-39-22.

Подведены итоги конкурса 
«Поэзия города» (0+), посвя-
щённого 90-летию магни-
тогорска. Организатором 
выступила общественная 
молодёжная палата при 
магнитогорском городском 
Собрании депутатов при 
поддержке подразделения 
по молодёжной политике 
администрации города 
магнитогорска. церемония 
награждения состоялась в 
центре правовой информа-
ции «библиотека Краше-
нинникова».

По условиям конкурса нужно 
представить стихи о родном горо-
де, о любви к нему. За два месяца 
подано более 40 заявок от горожан 
разных возрастов и профессий. Кон-
курсные произведения оценивало 
жюри, в состав которого вошли 
заведующая библиотекой Краше-
нинникова Елена Ковалик, препода-
ватель литературы академического 
лицея, кандидат филологических 
наук, литературный критик и веду-
щая киноклуба P. S. Татьяна Таянова, 
руководитель отдела краеведения 
«Экополис» Дворца творчества де-
тей и молодёжи Иванна Кравцова 
и главный организатор конкурса – 
председатель комитета по культуре 

общественной молодёжной палаты 
при МГСД Анастасия Иванова.

Участников оценивали по трём 
номинациям. В номинации «Дети» 
состязались стихотворцы млад-
ше 18 лет. Самый юный из них –  
10-летний Леонид Атеев – получил 
поощрительный диплом, а лучшим 
признан 14-летний Владислав Се-
ров с замечательными экспрессив-
ными стихами, которые он и прочёл 
просто здорово. «Молодёжью» орга-
низаторы щедро назвали всех, кому 
ещё нет 45-ти. Победительницей в 
номинации признана Яна Галиц-
кая. А среди «Взрослых» – от 45-ти 
и старше – дипломом за первое 
место наградили Нэлли Аристову. 

Самый старший участник конкурса 
– 82-летний Виктор Седельников. 
Автору этого материала было при-
ятно получить диплом за «Лучшее 
стихотворение о городе».

Подарки победителям, дипломы 
и цветы всем участникам – это, 
конечно, здорово, но важнее то, 
что подведение итогов конкурса 
стало творческой встречей, на ко-
торой свои стихи могли прочесть 
все желающие. Пожалуй, самым 
трогательным было выступление 
Кавсарии Ибатулиной. Она предста-
вила стихотворение своей покой-
ной подруги Валентины Глазуновой 
«Это моя Магнитка», написанное 
в 1992 году. Женщины дружили с 

юности, когда-то вместе учились в 
школе рабочей молодёжи, поэтому 
Кавсария Ахметовна сочла своим 
долгом поделиться с земляками 
дорогими сердцу строками. К слову, 
это было одно из лучших стихотво-
рений, прозвучавших в тот день в 
библиотеке.

Вызвала живой отклик и история, 
рассказанная Рамилем Галиным.

– В три года я остался без матери. 
Когда не с кем меня было оставить, 
отец брал с собой на работу на 
второй мартен. В комнате сменно-
встречных собраний я сидел рядом 
с бюстом Ленина, рисовал на во-
щёной бумаге. А здоровые мужики, 
суровые работяги, обо мне забо-
тились, угощали булочками. Этот 
город меня вырастил. И сейчас, 
когда мне сорок, хочу поздравить 
его стихами.

Несколько участников конкурса 
читали небольшие поэмы о Маг-
нитке, в которых стремились от-
разить вехи строительства города 
и комбината. Можно долго спорить 
на тему, считать ли самодеятельные 
стихи высокой поэзией, но одно 
бесспорно: дети авторов, воспе-
вающих родной город, будут лучше 
большинства сверстников знать 
историю города и градообразую-
щего предприятия. Подтверждение 
крепнущей благодаря конкурсу свя-
зи поколений – картина 12-летней  
Изабеллы Калининой «На Куран-
тах», подаренная организаторам 
мамой юной художницы – конкур-
санткой Еленой Калининой.

В завершение вечера сделали 
общее фото на память. Хотелось, 
чтобы было больше добрых и ра-
достных поводов для таких встреч. 
Кстати, в библиотеке Крашенин-
никова уже сформировалась тра-
диция поэтических вечеров – они 
проходят в каждую последнюю 
пятницу месяца в 17.00. Приходят 
и поэты серебряного возраста, 
и талантливая молодёжь. После 
летних каникул, в сентябре, проект 
«Поэтические вечера» под эгидой 
общественной молодёжной палаты 
при МГСД возобновит свою работу. 
Вход свободный.

 Елена Лещинская

С любовью к родной Магнитке
Стихи о малой родине – не только поэзия, но и летопись эпохи
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Творчество

Праздничную программу со-
ставили из лучших номеров, 
которые есть в арсенале дет-
ских творческих коллективов 
Магнитогорска.

Родители, бабушки и дедушки со-
брались в парке, чтобы насладиться 
выступлением любимых чад. Ведущие 
объявили начало представления, и сце-
на преобразилась как по волшебству.

Дети в пёстрых костюмах волшебных 
героев изобразили путешествие по все-
му миру. Вот Белоснежка с Маленьким 
принцем оказались в Гаване на Кубе и 
завертелись в латинских танцах. Хор 

ангелочков спустился в горах Южной 
Америки и залил склоны чудным пе-
нием. Гномы решили прогуляться по 
Великой Китайской стене, а заодно 
и поздравить Магнитогорск с празд-
ником на родном языке популярной 
диснеевской принцессы азиатского 
происхождения Мулан. И фраза «с днём 
рождения» зазвучала по-китайски: «Тё-
нин тинеер хало, Магнитогорск!»

Несмотря на жаркое солнце марафон 
по странам мира собирал с каждой 
минутой всё больше участников. Про-
хожие просто не могли не остановиться 
хотя бы на десять минут, чтобы не по-

любоваться затейливыми выдумками 
руководителей центров дополнитель-
ного образования и тем, как эти идеи 
воплотили воспитанники.

– Признаться честно, всё организо-
вано с колёс, – рассказал шоумен Олег 
Садкеев. – Но образовательные детские 
центры представили свои самые хито-
вые номера, из которых мы сделали 
этакую сборную солянку – а она, как 
известно, всегда самая вкусная.

И действительно, среди гостей фе-
стиваля не нашлось никого, кто взирал 
бы на детские улыбки с хмурым выра-
жением лица.  

Торжество

«Мы – граждане России»
Накануне юбилея города в зале заседаний де-
путатского корпуса Магнитки состоялось тор-
жественное вручение паспортов РФ гражданам, 
достигшим 14-летнего возраста.

Председатель городского Собрания Александр Морозов 
и заместитель начальника управления МВД по Магни-
тогорску Андрей Кияткин приветствовали подростков, 
которые в этот день получили главный документ в своей 
жизни – паспорт гражданина России. Многие пришли 
вместе со своими родителями, которые с удовольствием 
поучаствовали в таком трогательном и торжественном 
мероприятии.

Александр Морозов призвал любить родной город и 
быть настоящими патриотами страны. «Магнитогорск – 
это лучший город на земле, потому что он родной для нас», 
– обратился к ребятам председатель городского Собрания. 
В свою очередь, один из руководителей городского УМВД 
Андрей Кияткин поздравил юных горожан со знаковым со-
бытием и пожелал гордо нести звание гражданина России: 
«Паспорт даёт не только права, но и обязанности. Будьте 
настоящими гражданами нашей страны!»

Участники мероприятия с интересом послушали рас-
сказ об истории возникновения паспорта, а кроме самого 
документа получили из рук руководителей города ещё и 
памятные сувениры, Конституцию Российской Федерации 
и цветы.

Социальная защита

Льготное обучение 
На городском Собрании депутатов парламен-
тарии решили сохранить льготы для детей, 
обучающихся в учреждениях дополнительного 
образования. 

По-прежнему право учиться бесплатно в пяти школах 
искусств, музыкальной, художественной школе, доме му-
зыки, центре «Камертон» будут иметь дети-сироты,  дети, 
оставшиеся без попечения родителей, дети-инвалиды. 
Пятидесятипроцентную скидку на обучение получат 
юные лауреаты конкурсов, активные участники город-
ских мероприятий, дети из малообеспеченных неполных, 
многодетных семей, семей, в которых один или оба роди-
теля – инвалиды. 

– В прошедшем учебном году в девяти учреждениях 
культуры частично освобождены от платы за обучение 
были 416 детей., – рассказала начальник управления 
культуры Млада Кудрявцева. – Большая часть из них – 164 
человека – дети из многодетных семей, из неполных семей 
– 71 ребёнок, 28 детей-инвалидов и 39 детей, оставшихся 
без попечения родителей.  Половину стоимости за обуче-
ние платили 82  лауреата различных конкурсов. 

В парке у Вечного огня в рамках празднования Дня города 
прошёл вокально-танцевальный семейный фестиваль

На площадке муниципального 
дошкольного общеобразова-
тельного учреждения «Центр 
развития ребёнка – детский 
сад № 122» прошёл праздник, 
посвящённый 90-летию Магни-
тогорска.

Подготовка началась задолго до это-
го дня: в группах детям рассказывали 
об истории возникновения города на 
Урале, его трудовых и героических буд-
нях, роли наших земляков в победе над 
фашизмом, знакомили с творчеством 
магнитогорских поэтов и композито-
ров. Ну и, конечно же, разучивали песни 
и танцы к праздничному концерту. 

Наблюдая, как преображается Маг-
нитка, коллектив детского сада, кото-
рый возглавляет заведующая Наталья 

Опалева, не смог остаться в стороне и 
ответственно взялся за благоустрой-
ство территории: красили бордюры, бе-
седки, приводили в порядок инвентарь, 
делали красивые клумбы. Даже прове-
ли конкурс на самый благоустроенный 
участок. И на этот раз тоже не обошлось 
без помощи творческих родителей. 
Все постарались, чтобы к празднику 
детский сад был красивым!

И вот наступил торжественный день! 
Программу праздника украсили высту-
пления коллективов садика – включи-
лись все: малыши вышли со своей лю-
бимой «Леткой-енкой», средние группы 
выступили как музыканты шумового 
оркестра с очень яркой подтанцовкой, 
старшие выучили песню о Магнитогор-
ске и красивый зажигательный танец. 
Также программу праздника разноо-

бразило выступление ветерана труда 
заслуженного работника ПАО «ММК» 
В. А. Веденеевой. Были и творческие 
гости: хореографический коллектив 
технологического колледжа им. Омель-
ченко «Выше гор» под руководством 
Любови Бисиневой с танцевальной 
композицией «Лезгинка».

Нельзя переоценить значение таких 
мероприятий в воспитании у детей 
чувства патриотизма, гордости за свой 
город, Родину! Они дают возможность 
детям приобщиться к жизни общества, 
в котором живут, расширить знания по 
истории, культуре своего края, познать 
традиции своего народа.

  Ольга Кузнецова, 
музыкальный руководитель 

детского сада № 122  

Из почты «ММ»

Постарались все!
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На следующее утро после того, 
как в честь 90-летия города под 
песни столичных звёзд эстрады 
отгремели салюты, магнитогор-
цы собрались в парке у Вечного 
огня, чтобы под руководством из-
вестных спортсменов приобщить-
ся к здоровому образу жизни. Эту 
акцию организовало городское 
управление по физической куль-
туре, спорту и туризму.

Зарядку для горожан провели мастер 
спорта России по бодибилдингу Лариса 
Денисова, посол ГТО и мастер спорта 
международного класса по ледолазанию 
Юлия Олейникова, мастер спорта между-
народного класса по лёгкой атлетике 
Наталья Тихонова, кандидат в мастера 

спорта по лёгкой атлети-
ке Алла Масина и другие 
спортсмены. Но прежде с 
юбилеем малой родины 
собравшихся поздравил 
начальник управления 

по физической культуре 
Александр Берченко:

– В спортивном плане 
Магнитогорск не оста-

навливается в развитии. 
Очень рад тому, что вы посетили эту 
акцию, потому что любое спортивное со-
бытие, независимо от того, насколько оно 
масштабное, – это шаг к здоровью всей 
нации и процветанию каждого россия-
нина. В нашем городе созданы отличные 
условия для приобщения к здоровому 
образу жизни, и, надеюсь, всё больше и 
больше магнитогорцев будут пользовать-
ся предоставленными возможностями. С 
праздником вас и ваших близких!

Собравшиеся уже были готовы выпол-
нять упражнения, но Лариса Денисова 
решила дополнительно мотивировать их 

на активность и прочитала стихи: «Спорт, 
ты не только рук сплетенье, / Не только 
мускулов игра. / Спорт, ты себя преодо-
ленье, / Себя, каким ты был вчера, / Себя, 
каким ты будешь завтра. / Предела совер-
шенству нет, / Как нет без страсти и азарта 
больших побед!» И первым элементом 
разминки стали аплодисменты.

Когда Лариса Денисова показала со-
бравшимся, как правильно работать с 
мышцами перед серьёзными нагрузка-
ми, и напутствовала, что тренировки по 
подъёму тяжестей надо чередовать с пла-
ванием и бегом, её сменила Алла Масина. 
Она научила магнитогорцев комплексу 
упражнений, который состоит из элемен-
тов боевых искусств. 

Такие занятия эффективны  
не только для похудения,  
но и для развития гибкости,  
ловкости и координации

Завершилась зарядка спортивными 
танцами, которые позволяют снять на-
пряжённость мышц, но на этом участники 
акции не разошлись. Абсолютный по-
бедитель американского турнира «Мисс 
Олимпия» Екатерина Зайцева провела 
мастер-класс по пауэрлифтингу. Одной 
рукой она поднимала над головой 60-
килограммовую гантель, а затем толкала 
в горку внедорожник «Хаммер», который 
весит больше трёх тонн.

Акцию хотели сделать единичной, 
приурочив ко Дню города, но позже пресс-
служба муниципалитета сообщала, что 
такие зарядки будут проходить в парках 
Магнитогорска на постоянной основе. 

 Сергей Нарбеков

И. о. главного редактора 
Наумов Евгений Михайлович

Календарь «ММ»
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5 Июля 
Пятница

Восх.  3.53.
Зах.  21.14.
Долгота 
дня 17.21.

6 Июля 
Суббота

Восх.  3.54.
Зах. 21.13.
Долгота 
дня 17.18.
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Физическая культура

Ответы на кроссворд
По горизонтали: 4. Альков. 8. Квиддич. 9. Краско. 10. Арти-

шок. 12. Фонарик. 14. Запад. 16. Йод. 17. Лёд. 22. Публика. 23. 
Кирпич. 25. Царевич. 28. Ломо. 29. Рама. 30. Клюка. 31. Вето. 
32. Лыжи.

По вертикали: 1. Квартал. 2. Адмирал. 3. Бишоф. 5. Ларнак. 6. 
Кассий. 7. Вдох. 11. Кот. 13. «Кошки». 15. Дениц. 18. Кушетка. 19. 
Алжир. 20. Якулов. 21. Аромат. 24. Чарли. 26. Часы. 27. Гари.

Кроссворд

Апельсиновый напиток
По горизонтали: 4. Ниша с интимной репутацией. 8. 

Вымышленная игра у Джоан Роулинг. 9. Наш киноактёр 
Андрей ... в молодости шил «фирменные» вещи своими 
руками. 10. Каким диетическим овощем во времена Ека-
терины Великой лечили не только желтуху, но и подагру? 
12. Какой приз выигрывает на «колесе Фортуны» герой 
детективной драмы «Иррациональный человек»? 14. «Си-
няя сторона света» для ацтеков. 16. Химический элемент, 
открытию которого способствовала кошка, опрокинувшая 
сосуд с серной кислотой на остатки солей от выработки 
селитры. 17. Что прежде в процессе еды подкладывали в 
тарелку с ботвиньей? 22. «Барометр спектакля». 23. «... 
надёжней пистолета. Он не даёт осечек!» 25. «Смуглый 
и ласковый мой ... тихо лежал и глядел на небо». 28. Ма-
ринованная свинина на испанские колбасы. 29. Третье, 
за что взялся герой стихотворения «Мастер-ломастер» 
Самуила Маршака. 30. Кто «подарил лицо» Евлампии Ро-
мановой? 31. Табу на политическом уровне. 32. Атрибут 
биатлониста.

По вертикали: 1. «Получал я всегда сколько надо – и 
плюс премию в каждый ...» 2. Звание испанского дворя-
нина, в честь которого назвали одесский Арбат – улицу 
Дерибасовскую. 3. Апельсиновый напиток с десертным 
вином. 5. Глиняный саркофаг. 6. Ближайший соратник 
Брута по смертельному заговору против Цезаря. 7. Способ 
насладиться ароматом. 11. Мепс из сериала «Чип и Дейл 
спешат на помощь». 13. Какой мировой мюзикл написан 
на стихи «старого опоссума»? 15. Какому адмиралу Тре-
тий рейх обязан мощным подводным флотом? 18. На что 
предлагают прилечь в кабинете врача? 19. Африканская 
столица с метрополитеном. 20. Какой художник познако-
мил Сергея Есенина с Айседорой Дункан? 21. Прелесть, что 
за запах. 24. Сказочный фильм «... и шоколадная фабрика». 
26. «Солнечные ... не показывают полночь». 27. Тонко на-
резанный маринованный имбирь.

На зарядку становись!
В Магнитогорске в рамках празднования  
Дня города прошла масштабная спортивная акция

реклама

Александр 
Берченко

Дата: Всемирный день поцелуя.
Слово дня: Акциз – вид косвенного налога, преимуще-

ственно на предметы массового потребления, а также 
услуги. 

Совет дня: Пойдёт на пользу смена обстановки.

Екатерина Зайцева

Лариса Денисова


